
 

Ayuntamiento de San Martín de la Vega

 DECRETO

 

Expediente nº: Órgano Colegiado:

PLN/2020/1 El Pleno

 

Martínez Pérez, Rafael, EN CALIDAD DE PRESIDENTE DE ESTE ÓRGANO,

DISPONGO:

 

PRIMERO. Que se convoque la próxima sesión de este órgano colegiado:

DATOS DE LA CONVOCATORIA

Tipo Convocatoria Ordinaria

Fecha y hora 29 de enero de 2020 a las 20:00

Lugar Salón de Plenos
 

 

SEGUNDO.  Que se lleven  a  cabo  los  trámites  legales  oportunos  para  efectuar  la 
convocatoria y notificación a los miembros de este órgano colegiado.

 

TERCERO. Fijar el siguiente orden del día:

ASUNTOS DE LA CONVOCATORIA

A) Parte resolutiva
1. Aprobación del acta de las sesiones plenarias de fechas 30 de octubre de 

2019 (ordinaria), 20 de noviembre de 2019 (extraordinaria), 27 de noviembre 
de 2019 (ordinaria) y 11 de diciembre de 2019 (extraordinaria y urgente) 

2. Expediente 426/2020. Cargos Públicos (Nombramiento o Cese). TOMA DE 
POSESIÓN DEL NUEVO CONCEJAL DEL GRUPO UNIDAS PODEMOS-IU-
SÍ SE PUEDE, D. MANUEL GUSTAVO GEGA 

3. Expediente 5865/2019. Juzgado de Paz. ELECCIÓN DE JUEZ DE PAZ 
4. Expediente 42/2020. Modificación de Crédito. MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA Nº 2/2020 SUPLEMENTO DE CRÉDITO FINANCIADO 
CON BAJAS POR ANULACIÓN 

5. Expediente 43/2020. Modificación de Crédito. MODIFICACIÓN 
PRESUPUESTARIA Nº 3/2020 - CRÉDITO EXTRAORDINARIO 
FINANCIADO CON BAJAS POR ANULACIONES 
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6. Expediente 126/2020. Reconocimiento Extrajudicial de Créditos. 
RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE CRÉDITOS Nº 2/2020 

7. Expediente 6425/2019. Negociación Colectiva. ACUERDO DE MEJORA DE 
LAS CONDICIONES DE TRABAJO DEL CUERPO DE LA POLICÍA LOCAL 

B) Actividad de control
      8. Expediente 17/2020. Grupos Políticos. MOCIÓN PRESENTADA POR EL 
GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS SAN MARTÍN DE LA VEGA, RELATIVA A LA 
CREACIÓN DE UNA CALLE ASFALTADA PARA VEHÍCULOS EN EL BARRIO DEL 
QUIÑÓN.
      9. Expediente 238/2020. Grupos Políticos. MOCIÓN PRESENTADA POR EL 
GRUPO MUNICIPAL POPULAR, RELATIVA AL VOTO TELEMÁTICO DE 
CONCEJALES QUE SE ENCUENTREN DE BAJA Y NO PUEDAN ASISTIR A LAS 
SESIONES PLENARIAS.
     10. DACIÓN DE CUENTA DE LOS DECRETOS DE ALCALDÍA DICTADOS 
DURANTE EL MES DE DICIEMBRE DE 2019.

C)Asuntos de Urgencia.
 
     11. Ruegos y preguntas
 

 

DOCUMENTO FIRMADO ELECTRÓNICAMENTE
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  ACTA  

 

Expediente nº:  Órgano Colegiado:  

PLN/2020/1  El Pleno  

 

DATOS DE CELEBRACIÓN DE LA SESIÓN  

Tipo Convocatoria  Ordinaria 

Fecha  29 de enero de 2020  

Duración  Desde las 20:00 hasta las 21:40 horas  

Lugar  Salón de Plenos  

Presidida por  Martínez Pérez, Rafael  

Secretaria  GEMA MORON MARIN  

 

ASISTENCIA A LA SESIÓN  

DNI Nombre y Apellidos Asiste 

 Isabel Gijón Sánchez SÍ 

 Javier Pizarro Vinagre SÍ 

 Jonatan Orozco Moreno SÍ 

 Manuel Gustavo Vega Ottonello SÍ 

 Martínez Delgado, Miguel Ángel SÍ 

 Martínez Martínez, María José SÍ 

 Martínez Pérez, Rafael SÍ 

 Marín Echevarría, Luis David SÍ 

 Neira Nieto, Sergio SÍ 

 Ocaña Díaz, Marcos SÍ 

 Pareja Camacho, Ramón SÍ 
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 Paula de Llanos Bustos SÍ 

 Romero Urbanos, Ana María NO 

 Santamaría Pérez, Santiago SÍ 

 Sonia Azuara Sereno SÍ 

 Vanesa Mena Núñez SÍ 

 Álvaro Pleguezuelo Castro SÍ 

Excusas de asistencia presentadas: 
1. Romero Urbanos, Ana María: 
«XXX» 

 
Una vez verificada por el Secretario la válida constitución del órgano, el Presidente 

abre sesión, procediendo a la deliberación sobre los asuntos incluidos en el Orden del Día. 
 

A) PARTE RESOLUTIVA 

 

PRIMERO.- Aprobación del acta de las sesiones plenarias de fechas 30 de octubre 
de 2019 (ordinaria), 20 de noviembre de 2019 (extraordinaria), 27 de noviembre de 
2019 (ordinaria) y 11 de diciembre de 2019 (extraordinaria y urgente) 

Favorable Tipo de votación: Ordinaria 
A favor: 14, En contra: 0, Abstenciones: 1, 
Ausentes: 0 

 
Por el Sr. Alcalde se pregunta a los Sres. Concejales, si tienen que hacer alguna 

objeción a los borradores de acta de las sesiones de fecha 30 de octubre de 2019 
(ordinaria), 20 de noviembre de 2019 (extraordinaria), 27 de noviembre de 2019 
(ordinaria) y 11 de diciembre de 2019 (extraordinaria y urgente). 

 
 
El Pleno de la Corporación, por catorce votos a favor, de los 12 Concejales del 

Grupo Socialista, del Concejal del Grupo Municipal de Vox y del Concejal del Grupo 
Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, y la abstención del Concejal presente del Grupo 
Popular, ACUERDA dar su aprobación al borrador del acta de la sesión plenaria 
ordinaria de fecha 30 de octubre de 2019. 

 
 
El Pleno de la Corporación, por catorce votos a favor, de los 12 Concejales del 

Grupo Socialista, del Concejal del Grupo Municipal de Vox y del Concejal del Grupo 
Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, y la abstención del Concejal presente del Grupo 
Popular, ACUERDA dar su aprobación al borrador del acta de la sesión plenaria 
extraordinaria de fecha 20 de noviembre de 2019. 
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El Pleno de la Corporación, por doce votos a favor de los 12 Concejales del 

Grupo Socialista, y la abstención del Concejal presente del Grupo Popular, del Concejal 
del Grupo Municipal de Vox y del Concejal del Grupo Ciudadanos-Partido de la 
Ciudadanía, ACUERDA dar su aprobación al borrador del acta de la sesión plenaria 
ordinaria de fecha 27 de noviembre de 2019. 

 
 
El Pleno de la Corporación, por doce votos a favor de los 12 Concejales del 

Grupo Socialista, y la abstención del Concejal presente del Grupo Popular, del Concejal 
del Grupo Municipal de Vox y del Concejal del Grupo Ciudadanos-Partido de la 
Ciudadanía, ACUERDA dar su aprobación al borrador del acta de la sesión plenaria 
extraordinaria y urgente de fecha 11 de diciembre de 2019. 

 

 
 

SEGUNDO.- Expediente 426/2020. Cargos Públicos (Nombramiento o Cese). TOMA 
DE POSESIÓN DEL NUEVO CONCEJAL DEL GRUPO UNIDAS PODEMOS-IU-SÍ SE 
PUEDE, D. MANUEL GUSTAVO GEGA 

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento 

Por la Sra. Secretaria se da cuenta de que la Junta Electoral Central ha expedido 
credencial de Concejal de este Ayuntamiento a favor de D. Manuel Gustavo Vega, 
candidato de la lista de Unidas Podemos-IU-Sí se puede a las Elecciones Municipales de 
2019. 

 
Asimismo, con anterioridad al inicio de la sesión, el antes citado ha acreditado su 

identidad, mediante exhibición de su documento de identidad, así como la presentación 
de las preceptivas declaraciones sobre “causas de posible incompatibilidad y sobre 
cualquier actividad que le proporcione o pueda proporcionar ingresos económicos” y 
sobre “bienes patrimoniales y participación en todo tipo de sociedades”, todo ello de 
conformidad con lo dispuesto en el artículo 75 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, 
Reguladora de las Bases de Régimen Local. 

 
Por ello, al objeto de hacer efectiva su toma de posesión, se va a proceder, de 

conformidad con lo dispuesto en la normativa vigente, al acto de juramento o promesa 
del cargo, de acuerdo con la fórmula establecida en el Real Decreto 707/1979, de 5 de 
abril. 

 
Por la Presidencia se da lectura de dicha fórmula, que dice así: 
 
¿Jura o promete por su conciencia y honor cumplir fielmente las obligaciones del 

cargo de Concejal con lealtad al Rey, y guardar y hacer guardar la Constitución como 
norma fundamental del Estado? 

 
D. Manuel Gustavo Vega, candidato de la lista de Unidas Podemos-IU-Sí se 

puede, respondió: Sí, prometo por imperativo legal cumplir con los cometidos ideológicos 
de mi partido, al cual represento. 
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A continuación, el Sr. Presidente le da posesión del cargo de Concejal de esta 

Corporación. 
 
 
A continuación se recogen las intervenciones habidas en el debate del presente 

asunto. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias. Bienvenido a esta Corporación, D. Manuel. Y 

cualquier cosa que precise de este Equipo Gobierno, estamos a su entera disposición. 
 
 

 
 

TERCERO.- Expediente 5865/2019. Juzgado de Paz. ELECCIÓN DE JUEZ DE PAZ 

Favorable Tipo de votación: Ordinaria 
A favor: 15, En contra: 0, Abstenciones: 1, 
Ausentes: 0 

 
Con Registro de Entrada nº 8750 y 8749, de fecha 11 de octubre de 2019, se ha 

recibido escrito del Tribunal Superior de Justicia de Madrid por el que se comunica que 
están próximos a quedar vacantes los cargos de JUEZ DE PAZ TITULAR Y SUSTITUTO 
de este Municipio, por lo que se solicita la puesta en funcionamiento de los trámites 
necesarios para la elección de los citados cargos. Todo ello de conformidad con lo 
dispuesto en la Ley Orgánica 6/1985, de 1 de julio, del Poder Judicial, en la Ley 38/1988, 
de 28 de diciembre, de Demarcación y de la Planta Judicial y en el Reglamento 3/1995, 
de 7 de junio, de los Jueces de Paz. 

 
En consecuencia, se ha procedido a redactar las BASES de convocatoria que 

figuran en el expediente, en las que se determinan los requisitos que deben reunir las 
personas que deseen participar en la selección, así como el régimen 
de incompatibilidades y prohibiciones, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 
389 a 397 de la LOPJ (en lo que sea aplicable). Asimismo, en las Bases se determina el 
plazo de presentación de solicitudes - de veinte días hábiles contados desde el día 
siguiente al de la publicación del anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid- así como la publicación de anuncios en el Juzgado Decano de Valdemoro, en el 
Juzgado de Paz de la localidad y Tablón de Anuncios de este Ayuntamiento. 

 
Por Decreto de Alcaldía nº 2863/2019, de fecha 14 de noviembre de 2019 se 

dispuso: 
 
PRIMERO. APROBAR las Bases de la Convocatoria para la elección de los cargos de Juez de 

Paz Titular y Suplente de este Municipio, tal como constan en el expediente. 
 
SEGUNDO.- CONVOCAR proceso para la elección de los cargos de Juez de Paz Titular y 

Suplente de este Municipio, mediante anuncio que se publicará en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, concediendo un plazo de veinte días hábiles para la presentación de solicitudes, contados 
desde el día siguiente al de la publicación del citado anuncio. Asimismo, se publicaran anuncios de la 
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Convocatoria y de las Bases en Juzgado Decano de Valdemoro, en el Juzgado de Paz de San Martín 
de la Vega, y en el Tablón de Anuncios y página Web de este Ayuntamiento. 

 
TERCERO.- UNA vez realizados los trámites oportunos, se procederá a elevar el expediente al 

Pleno Municipal para que proceda a adoptar acuerdo de elección de los cargos de Juez de Paz Titular y 
Suplente, y su posterior remisión al Tribunal Superior de Justicia de Madrid. 

 
La convocatoria se ha realizado con observación de lo establecido en los 

artículos 101.1 de la Ley Orgánica del Poder Judicial y 4 y 5 del Reglamento 3/1995, de 
7 de junio de los Jueces de Paz, habiéndose hecho pública mediante anuncio publicado 
en el BOCAM nº 283 de fecha 28 de noviembre de 2019. Asimismo, el citado anuncio y 
las Bases de la convocatoria han permanecido expuestos en el Tablón de Edictos de 
este Ayuntamiento durante el periodo comprendido entre los días 29 de noviembre y 31 
de diciembre de 2019, ambos incluidos, y se remitieron al Juzgado de Paz de la 
Localidad y al Juzgado Decano de Valdemoro. 

 
Durante el plazo de veinte días hábiles comprendido entre los días 29 de 

noviembre y 31 de diciembre de 2019, ambos incluidos, han presentado solicitudes en el 
modelo establecido y adjuntando la documentación requerida, las siguientes personas: 

 
GALLEGO LAVADO, MARIA ANTONIA 
RODRIGUEZ QUILEZ, DOLORES 
SANCHEZ TEIRA, VICTORIA CAROLINA 
 
De conformidad con la normativa vigente, las solicitudes presentadas dentro del 

plazo establecido se someterán a la consideración del Pleno del Ayuntamiento, órgano 
que procederá a la elección de la persona que, cumpliendo los requisitos establecidos, 
considere más idónea. La elección se realizará por acuerdo plenario adoptado por 
mayoría absoluta de su número legal de miembros. 

 
Se estima conveniente proceder a una renovación de los cargos en el Juzgado 

de Paz, considerando idóneas para desempeñar los puestos convocados a Doña Mª 
Antonia Gallego Lavado y a Doña Dolores Rodríguez Quilez. 

 
 
El Pleno de la Corporación, de conformidad con el dictamen de la Comisión 

Informativa de las Áreas de Economía y Hacienda, de fecha 22 de enero de 2020, sin 
que se produjeran intervenciones, por quince votos a favor, de los 12 Concejales del 
Grupo Municipal Socialista, del Concejal presente del Grupo Popular, del Concejal del 
Grupo Político Municipal de Vox y del Concejal del Grupo Ciudadanos-Partido de la 
Ciudadanía, y la abstención del Concejal del Grupo Municipal Unid@s sí se puede!, 
ACUERDA: 

 
1º.- ELEGIR a DOÑA Mª ANTONIA GALLEGO LAVADO, con DNI nº XXX, para el 

cargo de Juez de Paz Titular de San Martín de la Vega, PROPONER su nombramiento 
para el citado cargo al Tribunal Superior de Justicia de Madrid. 

 
2º.- ELEGIR a DOÑA DOLORES RODRÍGUEZ QUILEZ, con DNI XXX para el 

cargo de Juez de Paz Sustituto de San Martín de la Vega, y PROPONER su 
nombramiento para el citado cargo al Tribunal Superior de Justicia de Madrid. 
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3º.- DECLARAR expresamente que es española, mayor de edad y reúne las 
condiciones de capacidad y compatibilidad determinadas por el ordenamiento jurídico 
para el desempeño del cargo de Juez de Paz. 

 
4º.- DECLARAR expresamente que DOÑA Mª ANTONIA GALLEGO LAVADO, 

con DNI nº XXX es española, mayor de edad y reúne las condiciones de capacidad y 
compatibilidad determinadas por el ordenamiento jurídico para el desempeño del cargo 
de Juez de Paz. 

 
5º.- REMITIR certificación del presente acuerdo al Juzgado Decano de Primera 

Instancia e Instrucción de Valdemoro, junto con la fotocopia del DNI, certificado de 
antecedentes penales y documentos que acrediten los méritos de las personas elegidas 
antes relacionadas, para su elevación a la Presidencia del Tribunal Superior de Justicia 
de Madrid a los efectos oportunos. 

 
6º.- NOTIFICAR el presente acuerdo a los interesados para su conocimiento y 

efectos. 
 
7º.- FACULTAR al Sr. Alcalde para la firma de cuantos documentos sean 

necesarios para la ejecución del presente acuerdo. 
 
 

 
 

CUARTO.- Expediente 42/2020. Modificación de Crédito. MODIFICACIÓN 
PRESUPUESTARIA Nº 2/2020 SUPLEMENTO DE CRÉDITO FINANCIADO CON 
BAJAS POR ANULACIÓN 

Favorable Tipo de votación: Ordinaria 
A favor: 13, En contra: 0, Abstenciones: 3, 
Ausentes: 0 

 
Considerando que existen gastos que no pueden demorarse hasta el ejercicio 

siguiente, para los que el crédito consignado en el presupuesto vigente resulta 
insuficiente o no ampliable, se hace precisa la concesión de un suplemento de crédito 
financiado con cargo a anulaciones o bajas de créditos de otras aplicaciones. 

 
Considerando que con fecha 17 de enero de 2020 se emitió Memoria de la 

Concejalía de Hacienda en la que se especificaba la modalidad de modificación del 
crédito, la financiación de la operación y su justificación. 

 
Considerando que se emitió informe de Intervención nº 9/2020, de 17/01/2020 

por el que se informó favorablemente la propuesta de la Concejalía. 
 
 
El Pleno de la Corporación de conformidad con el dictamen de la Comisión 

Informativa de las Áreas de Economía y Hacienda de fecha 22 de enero de 2020, con las 
intervenciones que después se recogerán, por trece votos a favor, de los 12 Concejales 
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del Grupo Municipal Socialista y del Concejal del Grupo Ciudadanos-Partido de la 
Ciudadanía, y la abstención del Concejal presente del Grupo Popular, del Concejal del 
Grupo Político Municipal de Vox y del Concejal del Grupo Municipal Unid@s sí se 
puede!, ACUERDA: 

 
PRIMERO.- APROBAR INICIALMENTE el expediente de modificación de créditos 

nº 02/2020, del Presupuesto en vigor, en la modalidad de suplemento de créditos 
financiado con anulaciones o bajas de créditos de otras aplicaciones, cuyo detalle es el 
siguiente: 
 

Suplementos en Aplicaciones de Gastos 
 

Aplicación 
Descripción Crédito anterior 

Modificaciones de 
crédito 

Crédito 
posterior Progr. Ec. 

135 214 
Protección civil. Elementos de 
transporte 

1.200,00 1.300,00 2.500,00 

135 22104 Protección civil. Vestuario 1.750,00 13.250,00 15.000,00 

135 213 
Protección civil. Maquinaria, 
instalaciones técnicas y utillaje 

1.000,00 1.000,00 2.000,00 

135 22105 
Protección civil. Productos 
alimenticios 

1.500,00 1.000,00 2.500,00 

135 22199 Protección civil. Otros suministros 0,00 2.000,00 2.000,00 

1532 210 
Pavimentación en vías públicas. 
Infraestructuras y bienes naturales 

313.000,00 87.000,00 400.000,00 

151 21001 

Urbanismo: Planeamiento, gestión, 
ejecución y disciplina urbanística. 
Mantenimiento de fuentes 
ornamentales. Preventivo y correctivo 

18.500,00 8.922,58 27.422,58 

151 22199 Urbanismo. Otros suministros 2.000,00 8.000,00 10.000,00 

151 22406 

Urbanismo: planeamiento, gestión, 
ejecución y disciplina urbanística. 
Responsabilidad profesional 
empleados 

0,00 2.000,00 2.000,00 

163 22718 
Limpieza viaria. Recogida RSU, 
limpieza viaria, etc. 

0,00 170.000,00 170.000,00 

171 22199 Parques y jardines. Otros suministros 0,00 5.000,00 5.000,00 

231 202 
Asistencia social primaria. 
Arrendamientos de edificios y otras 
construcciones 

0,00 
2.850,00 2.850,00 

231 22606 
Campañas de sensibilización contra 
violencia de género 

0,00 
2.000,00 2.000,00 

231 22706 
Asistencia social primaria. Otros 
trabajos realizados por otras 
empresas y profesionales. 

0,00 
5.000,00 5.000,00 

313 22706 
Acciones relativas a la salud. 
Estudios y trabajos técnicos 

23.000,00 7.900,00 30.900,00 

320 22605 
Administración General de 
Educación. Plan Apertura C.P. 

95.000,00 50.000,00 145.000,00 

3230 22105 
Escuela Infantil Fantasía. Productos 
alimenticios 

25.000,00 14.000,00 39.000,00 

3300 22622 
Administración General de Cultura. 
Actividades Biblioteca 

1.000,00 2.000,00 3.000,00 

3300 22706 
Administración General de Cultura. 
Estudios y trabajos técnicos. 

5.000,00 6.000,00 11.000,00 

338 22610 Fiestas populares y festejos. Navidad 24.000,00 16.500.00 40.500,00 
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338 22611 
Fiestas populares y festejos. Festejos 
populares 

182.850,00 33.150,00 216.000,00 

340 22199 
Administración General de Deportes. 
Otros suministros 

  
0,00 

  
5.000,00 

  
5.000,00 

342 208 
Instalaciones deportivas. 
Arrendamientos de otro inmovilizado 
material. 

  
0,00 41.000,00 41.000,00 

430 22600 
Administración general de comercio, 
turismo y pequeñas y medianas 
empresas. Programas 

3.000,00 3.750,00 6.750,00 

430 22706 
Administración general de comercio, 
turismo y pequeñas empresas. 
Estudios y trabajos técnicos 

0,00 2.000,00 2.000,00 

9231 22706 
Gestión del padrón municipal de 
habitantes. Estudios y trabajos 
técnicos 

0,00 
4.840,00 4.840,00 

9200 22706 
Administración General. Servicios 
Administrativos. Estudios y Trabajo 
técnicos 

  
33.000,00 28.000,00 61.000,00 

933 22706 
Gestión el patrimonio. Estudios y 
trabajos técnicos 

0,00 
15.000,00 15.000,00 

932 22708 
Gestión del sistema tributario. 
Servicios de recaudación a favor de 
la entidad. 

0,00 168.500,00 168.500,00 

943 46301 
Transferencias a otras Entidades 
Locales. A Mancomunidad de 
Servicios Sociales 

157.000,00 18.000,00 175.000,00 

    TOTAL 730.800,00 € 706.962,58 €  1.437.762,58 €  

 
2. º FINANCIACIÓN 

 
Aplicación 

Descripción Crédito anterior 
Bajas o 

anulaciones 
Crédito 

posterior Progr. Ec. 

011 31004 
Deuda Pública. Préstamos RD 4/2012. 
ICO 2012 

145.842,00 145.842,00 0,00 

011 91304 
Deuda pública. Amortización de 
préstamos a largo plazo RD 4/2012. 
ICO 2012 

1.335.000,00 333.954,30 1.001.045,70 

165 22716 Alumbrado público. Energía eléctrica 194.810,00 46.000,00 148.810,00 

410 22115 
Administración General de Agricultura, 
Ganadería y Pesca. Tarifas Riego 
Confederación Hidrográfica del Tajo 

60.000,00 5.000,00 55.000,00 

9200 20303 

Administración General. Servicios 
Administrativos. Arrendamiento 
Instalaciones Climatización Pza. 
Constitución, nº 5 

59.640,96 10.836,28 48.804,68 

9200 216 
Administración General. Servicios 
Administrativos. Equipos para procesos 
de información. 

12.500,00 12.000,00 500,00 

9200 22603 
Administración General. Publicación en 
Diarios Oficiales 

30.000,00 15.000,00 15.000,00 

9201 202 
Juzgados. Arrendamientos de edificios 
y otras construcciones 

44.000,00 44.000,00 0,00 

935 22708 
Administración Financiera. Servicios de 
Recaudación a favor de la entidad 

20.640,00 15.640,00 5.000,00 

9200 22604 
Administración General. Servicios 
Administrativos. Jurídicos, 
contenciosos. 

350.000,00 50.000,00 300.000,00 
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929 500 
Imprevistos, situaciones transitorias y 
contingencias de ejecución 

89.167,46 28.690,00 60.477,46 

    TOTAL 2.341.600,42 € 706.962,58 € 1.634.637,84 €  

 
SEGUNDO.- EXPONER este expediente al público mediante anuncio insertado 

en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, por el plazo de quince días, durante los 
cuales los interesados podrán examinarlo y presentar reclamaciones ante el Pleno. El 
expediente se considerará definitivamente aprobado si durante el citado plazo no se 
hubiesen presentado reclamaciones; en caso contrario, el Pleno dispondrá de un plazo 
de un mes para resolverlas. 

 
 
A continuación se recogen las intervenciones habidas en el debate del presente 

asunto. 
 
Sr. Presidente: ¿Algún Portavoz o Concejal va intervenir? Sr. Ocaña, tiene la 

palabra. 
 
D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Sí. Buenas noches a todos. 
 
Esta modificación, para aumentar partidas con informe a favor de la intervención 

por bajas que se realizan, analizado, hay muchas cuestiones en las que el Partido 
Popular puede estar de acuerdo, como por ejemplo, proveer de vestuario a la Protección 
Civil; pero hay ciertos suplementos que llaman un poco la atención, sobre todo, teniendo 
en cuenta las necesidades actuales que tiene el municipio.  

 
Por ejemplo, ampliar a 33.150 euros las fiestas populares y festejos, después de 

tener una partida de 182.000 euros. Creo que hoy en día, tenemos cosas mucho más 
importantes en las que podemos invertirlo. 

 
Y sí me llama la atención, y me gustaría que nos comentara la Concejala, la 

partida 22708, de gestión del sistema tributario, en la que se habilitan 168.500 euros, en 
función al sentido, imagino que es de gestión, lógicamente; pero si se va a realizar de 
forma externa una empresa.  

 
Nada más. Muchas gracias.  
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Ocaña. Sra. Azuara, tiene usted la palabra.  
 
Dª Sonia Azuara Sereno: (Grupo Municipal Socialista): Muchas gracias, Sr. 

Presidente. Buenas tardes a todos.  
 
Bueno…, esta modificación de créditos que traemos al Pleno municipal consiste 

en dar de alta a una serie de partidas por un importe total de 706.962,58 euros. 
 
Estas partidas se pueden dar de alta gracias, entre otras cosas, a anulaciones 

que hay que dar en el Presupuesto anterior. En muchos casos ha sido posible gracias a 
haber finalizado con el préstamo a proveedores que se formalizó en el año 2012, por un 
importe de 9 millones de euros y que hemos conseguido liquidarlo por completo, con sus 
correspondientes intereses.  
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Gracias a ello y a otras acciones que se han llevado a cabo, como por ejemplo, 

habilitar un edificio, un local, perdón, para ubicar el Juzgado de Paz: esto supone un 
ahorro, creo recordar, de unos 44.000euros al año; puesto que ya no tenemos que pagar 
el alquiler, como se venía haciendo anteriormente.  

 
Y entre otras muchas cosas, por ejemplo, hemos conseguido bajar el importe de 

las facturas del alumbrado público, gracias a todas las inversiones que se han realizado 
en las modificaciones a luminarias LED. 

 
El Sr. Ocaña simplemente ha hecho referencia a aumentar partidas. A mí me 

gustaría decir que algunas se han aumentado y otras se han incluido como nuevas.  
 
Su principal interés es, entiendo que solamente es dar notoriedad a la partida de 

33.150 euros, que se da de alta en fiestas populares y festejos, quitándole importancia al 
resto de cosas que sí que quedan recogidas en la memoria.  

 
A mí me gustaría que los presentes en el Pleno, el público que nos acompaña y 

el resto de miembros de la Corporación, conozcan cuáles son estas modificaciones, por 
si no lo han revisado en el expediente.  

 
Una de las de partidas, que se dota con más crédito, es una por importe de 

87.000 euros más que se une a los 313.000 euros que ya están en esta partida; y que se 
incorpora este crédito para continuar con los proyectos de asfaltado del municipio. En 
concreto, estos, esté asfaltado se llevará a cabo en las calles Residencial Santa Elena, 
Vicente Alexandre, Naciones Unidas, Isabel la Católica y Ronda de Altillo Martín 
Pescador.  

 
Otra serie de partidas, es por ejemplo, de las que hay que dotar son las fuentes 

ornamentales del municipio. Este año conseguimos sacar una licitación de un contrato 
para que existiera un mantenimiento, que hasta ahora no existía, y que por eso, en 
muchas ocasiones, hemos visto como se demoraba en el tiempo el arreglo de esas 
fuentes ornamentales. Lo dotamos para que así sea.  

 
También dotamos una partida en parques y jardines para poder mejorar el 

arbolado del municipio y los suministros en los parques municipales, como una medida 
para fomentar como es debido el medio ambiente.  

 
Tampoco habla el Sr. Ocaña de la partida 231 que hemos dotado en Asistencia 

Social Primaria, para mejorar las condiciones.  
 
Y sí, la partida de fiestas y festejos populares: ¿Por qué dotamos esta partida con 

33.000 euros más? Pues porque el criterio de la nueva intervención, que se ha 
incorporado al Ayuntamiento, es: cualquier actividad que nosotros consideremos cultural 
y que esté incluida dentro del programa cultural, que se desarrolla en los diferentes 
trimestres del año, se imputa directamente a fiestas si coincide con el periodo de fiestas 
patronales, fiestas de Navidad, o carnavales.  

 
Por lo tanto, todo ese importe que se utilizaba de otras partidas, que estaban 

dadas de alta, no se hace ahí, y se hace en fiestas patronales.  
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Es el movimiento se hace porque, como además saben, siempre hacemos 

públicos todos los gastos que se producen en las fiestas patronales.  
 
También damos de alta partidas en la Administración General de Comercio. 

Hemos dado partidas de alta para cumplir con el Reglamento de Protección de Datos, 
con la modificación de la RPT.  

 
Y con respecto a la gestión del sistema tributario, a la que hace referencia el Sr. 

Ocaña, que es una partida económica del grupo 9, que se llama gestión del sistema 
tributario, servicios de recaudación a favor de la entidad, por importe de 168.000 euros, 
dice específicamente en la memoria que suscribe esta Concejala: “Para la licitación del 
contrato de colaboración, en materia de recaudación, así como la adhesión al acuerdo 
marco de gestión de multas de la FEMP”.  

 
Creo que queda suficientemente claro y explicado en la memoria. 
 
Y finalmente, también dotamos un mayor importe a la Mancomunidad de 

Servicios Sociales Las Vegas, puesto que se ha aprobado un nuevo Presupuesto, que se 
ha acordado entre todos los municipios, para incorporar nuevo personal a la 
Mancomunidad, y dotamos este importe para pagar la cuota que nos corresponde; y que 
también recuerdo que tuvimos que abonar todas las deudas que tenía pendientes el 
Partido Popular cuando nos incorporamos en la anterior legislatura.  

 
Entonces, no hacemos otra cosa nada más que incorporarlo para que esas 

deudas no queden pendientes.  
 
Nada más.  
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Azuara. Sr. Ocaña, ¿desea usted intervenir? 

Última intervención.  
 
D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Sí. Bueno, Sra. Azuara, pues 

nada… Los 700.000 euros son por el ahorro de luz y del Juzgado de Paz, según usted; 
cosa que no es así, sino por cumplir la Regla y la Organización Normativa Estatal que 
obligaba a los ayuntamientos a poner orden en las cuentas públicas.  

 
Que venga usted a decir ahora que todavía tienen cosas pendientes del Partido 

Popular... No sé cuánto le va a durar esto de tirar de Presupuestos anteriores: 10 años, 
15 años, o directamente una generación para seguir sacando facturas de 2002.  

 
Mire, me resulta curioso, y yo le he reconocido que hay partidas en las que estoy 

totalmente de acuerdo, como la de la pavimentación en vías públicas y otras que se 
hacen para aumentar las inversiones en los colegios públicos o en la Escuela Infantil 
Fantasía.  

 
Ahora…, que venga usted con ese buenismo socialista diciendo: “Ha omitido el 

señor del Partido Popular la asistencia social y primaria para darle prioridad a la partida 
de festejos”.  
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Claro, lo que no ha dicho a los vecinos, aquí, con los datos reales, es que lo que 
se aplica a Asistencia Social Primaria, arrendamientos de edificios, 2.850 euros, y otros 
trabajos, 5.000: Dos mil ochocientos cincuenta euros y cinco mil. 

 
Lo que no dice es que la ampliación, para el Presupuesto en festejos populares 

de Navidad asciende a 16.500 euros y para la fiesta patronal de San Marcos, 33.150.  
 
¡Hombre, que venga usted con ese buenismo de socialista, en el que todo lo van 

a invertir en Asistencia social! No engañe a los ciudadanos que están aquí y que nos ven 
a través de la grabación de plenos.  

 
Y el Partido Popular se va a abstener, porque estamos a favor de muchas de las 

inversiones y de aplicaciones presupuestarias que se van a hacer, como ya he dicho 
anteriormente, por ejemplo, con la Protección Civil o los colegios públicos.  

 
Ahora…, no puede hacer demagogia de algo que queda patente en lo que 

ustedes quieren para el municipio, que es mucha fiesta y mucho folclore.  
 
Nada más. Muchas gracias.  
 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Ocaña. Sra. Azuara, última intervención.  
 
Dª Sonia Azuara Sereno: (Grupo Municipal Socialista): Sr. Ocaña…, parece que 

desvía un poco la información o no la tiene clara.  
 
Esta modificación presupuestaria no se puede hacer solamente por los juzgados. 

Se puede hacer porque, vuelvo a insistir, en que hemos amortizado toda la deuda del 
préstamo ICO. Y utilizamos esa partida, si se ha leído bien la memoria, para, junto con, 
por ejemplo, la de arrendamientos del Juzgado de Paz, poder pagar esos 706.000 euros.  

 
Y sí, sigo diciendo…, además le recuerdo que todavía tenemos mucha deuda por 

pagar, pero muchísima; que tendremos que seguir pagando.  
 
De esos de esos 706.000 euros, usted solamente hace referencia a los 33.000 

euros de las fiestas patronales…, que ya he explicado que mi buenismo, al que usted 
hace referencia, es dejar claro que si de 706.000 euros, lo único importante son 33.000… 

 
Yo he hablado de asfaltado; yo he hablado de mejorar el sistema de recaudación; 

yo he hablado de mejorar Protección Civil, de dotarles con los medios que no han tenido 
durante un montón de tiempo.  

 
Y sí, me remontaré todas las veces que quiera a toda la deuda que ha pagado el 

Equipo de Gobierno durante la última legislatura, y seguimos pagando en esta 
legislatura, como por ejemplo, la Mancomunidad de Servicios Sociales Las Vegas.  

 
Muchas gracias.  
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Azuara.  
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Se somete a votación el punto cuarto en el orden del día, Expediente 42/2020, 
modificación de créditos, modificación presupuestaria número 2/2020, suplemento de 
crédito financiado con bajas por anulación. 

 
¿Votos a favor? 13. ¿Abstenciones? 3.  
 
Se da por aprobado el punto del orden del día. 
 

 
 

QUINTO.- Expediente 43/2020. Modificación de Crédito. MODIFICACIÓN 
PRESUPUESTARIA Nº 3/2020 - CRÉDITO EXTRAORDINARIO FINANCIADO CON 
BAJAS POR ANULACIONES 

Favorable Tipo de votación: Ordinaria 
A favor: 12, En contra: 0, Abstenciones: 4, 
Ausentes: 0 

 
Considerando la existencia de gastos que no pueden demorarse hasta el 

ejercicio siguiente para los que no existe crédito en el vigente Presupuesto de la 
Corporación, y dado que cabe efectuar anulaciones o bajas de créditos de otras 
aplicaciones del Presupuesto vigente no comprometidas, cuyas dotaciones se estiman 
reducibles sin perturbación del respectivo servicio, según queda justificado en la 
Memoria incorporada en el expediente. 

 
Considerando que con fecha 21 de enero de 2020 se emitió Memoria de la 

Concejalía en la que se especificaban la modalidad de modificación del crédito, la 
financiación de la operación y su justificación. 

 
Considerando que se ha emitido informe de Intervención nº 13/2020, de 21 de 

enero, por el que se informó favorablemente la propuesta de la Concejalía. 
 
 
El Pleno de la Corporación de conformidad con el dictamen de la Comisión 

Informativa de las Áreas de Economía y Hacienda de fecha 22 de enero de 2020, con las 
intervenciones que después se recogerán, por doce votos a favor, de los 12 Concejales 
del Grupo Municipal Socialista, y la abstención del Concejal presente del Grupo Popular, 
del Concejal del Grupo Político Municipal de Vox, del Concejal del Grupo Ciudadanos-
Partido de la Ciudadanía y del Concejal del Grupo Municipal Unid@s sí se puede!, 
ACUERDA: 

 
PRIMERO.- APROBAR INICIALMENTE el expediente de modificación de créditos 

nº 03/2020, del Presupuesto en vigor, en la modalidad de crédito extraordinario 
financiado con anulaciones o bajas de créditos que se estiman reducibles sin 
perturbación de los servicios, cuyo detalle es el siguiente: 
 

Alta en Aplicaciones de Gastos 
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Aplicación 
Descripción 

Créditos 
iniciales 

Crédito 
extraordinario 

Créditos finales 
Progr. Ec. 

132 62301 
Seguridad y Orden Público. Instalación cámaras de 
seguridad. 

0,00 
140.000,00 140.000,00 

132 62400 Seguridad y Orden Público. Vehículo Policía local 0,00 18.150,00 18.150,00 

132 63205 
Seguridad y Orden Público. Edificaciones y otras 
construcciones. Reforma Edificio Calle Greco 

0,00 
55.000,00 55.000,00 

135 62300 
Protección civil. Bomba de succión y mochila de 
extinción 

0,00 
1.800,00 1.800,00 

135 62600 
Protección Civil. Equipos para procesos de 
información 

0,00 
1.000,00 1.000,00 

151 62224 

Urbanismo: planeamiento, gestión, ejecución y 
disciplina urbanística. Edificaciones y otras 
construcciones. Cerramiento Avenida Natividad – 
Pasillo Verde 

  
0,00 

80.000,00 80.000,00 

151 60004 
Urbanismo: planeamiento, gestión, ejecución y 
disciplina urbanística. Inversiones en terrenos. 
Adecuación Solar Avenida del Jarama 

0,00 
50.000,00 50.000,00 

164 62200 
Cementerio y servicios funerarios. Edificios y otras 
construcciones 

0,00 
10.000,00 10.000,00 

323 63201 
Funcionamiento de centros docentes de 
enseñanza preescolar y primaria y educación 
especial. Edificios y otras construcciones 

0,00 
100.000,00 100.000,00 

323 63204 
Funcionamiento de centros docentes de 
enseñanza preescolar y primaria y educación 
especial. Renovación iluminación colegios públicos 

0,00 150.000,00 150.000,00 

333 63216 
Equipamientos culturales y museos. Cambio de 
iluminación en el Auditorio y Escuela de Música 

0,00 162.695,77 162.695,77 

333 63200 
Equipamientos culturales y museos. Edificios y 
otras construcciones 

0,00 
45.000,00 45.000,00 

333 62300 Equipamientos culturales y museos. Maquinaria 0,00 7.500,00 7.500,00 

338 62301 
Fiestas Populares y Festejos. Mejora y ampliación 
de Instalación eléctrica. 

0,00 
22.000,00 22.000,00 

338 62300 Fiestas Populares y Festejos. Sonorización 0,00 10.000,00 10.000,00 

342 62200 Instalaciones deportivas. Circuito Pump Truck 0,00 48.400,00 48.400,00 

342 63203 
Instalaciones deportivas. Acondicionamiento 
piscina de verano 

0,00 
32.500,00 32.500,00 

442 62300 
Infraestructura del transporte. Maquinaria, 
instalaciones técnicas y utillaje. 

0,00 10.000,00 10.000,00 

920 62400 
Administración General. Vehículo Servicios 
Generales) 

0,00 
30.000,00 30.000,00 

920 62600 
Administración General. Servicios Administrativos. 
Equipos para procesos de información 

0,00 9.500,00 9.500,00 

920 62303 
Administración General. Servicios Administrativos. 
Escáner gran formato. 

0,00 
10.000,00 10.000,00 

920 62300 
Administración General. Opción de compra 
contrato de instalaciones de climatización y obra 
civil. 

0,00 1.500,00 1.500,00 

932 62304 Gestión del sistema tributario. Plegadora. 0,00 5.500,00 5.500,00 

    TOTAL 0,00 € 1.000.545,77 € 1.000.545,77 € 

 
2. º FINANCIACIÓN 

 
Esta modificación se financia con anulaciones o bajas de créditos de otras 

aplicaciones, en los siguientes términos: 
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Aplicación 
Descripción Créditos iniciales 

Bajas o 
anulaciones 

Créditos finales 
Progr. Ec. 

011 91304 
Deuda pública. Amortización de 
préstamos a largo plazo RD 4/2012. 
ICO 2012 

1.001.045,70 € 1.000.545,77 € 499,93 

    TOTAL 1.001.045,70 € 1.000.545,77 € 499,93 

 
SEGUNDO.- EXPONER este expediente al público mediante anuncio insertado 

en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, por el plazo de quince días, durante los 
cuales los interesados podrán examinarlo y presentar reclamaciones ante el Pleno. El 
expediente se considerará definitivamente aprobado si durante el citado plazo no se 
hubiesen presentado reclamaciones; en caso contrario, el Pleno dispondrá de un plazo 
de un mes para resolverlas. 

 
 
A continuación se recogen las intervenciones habidas en el debate del presente 

asunto. 
 
Sr. Presidente: ¿Algún Portavoz o Concejal desea intervenir? Sr. Ocaña.  
 
D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Sí. Muchas gracias.  
 
Tenemos, prácticamente, algo parecido a lo que hemos comentado 

anteriormente.  
 
Y en ese sentido, el Partido Popular también se va a abstener, porque mire: igual 

que hablamos de ciertas partidas en las que hay que reconocer crédito extraordinario, 
estoy muy a favor, e incluso nos quedaríamos cortos, en el funcionamiento de centros 
docentes de enseñanza preescolar y primaria, 100.000 euros, funcionamiento de centro 
docente de enseñanza preescolar, primaria, educación especial, 150.000euros; ahí nos 
va a tener de la mano.  

 
Lo que sí queda patente, en el Partido Socialista, es que hace dos o tres plenos 

ustedes me reconocían que no había un problema en seguridad en el municipio y lo 
primero que hacen es, en la partida 62301, seguridad y orden público, instalación de 
cámaras de seguridad, 140.000 euros. Reconocen la falta y la necesidad que tenía el 
municipio sobre el asunto.  

 
Y, claro, esto es algo habitual que nos suele ocurrir, del no reconocimiento de un 

problema hasta que prácticamente nos estalla en la frente.  
 
Llevamos meses reclamando, y ustedes nos han llamado alarmistas sobre la 

situación. Y nos han instado a que dejáramos de provocar a los medios de 
comunicación, porque en este municipio no había ningún problema.  

 
Creo que queda patente, con sus créditos extraordinarios. Al final, dan la razón a 

los vecinos y al Partido Popular.  
 
Nada más.  
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Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Ocaña. Sra. Azuara.  
 
Dª Sonia Azuara Sereno: (Grupo Municipal Socialista): Muchas gracias, Sr. 

Presidente.  
 
Bueno…, pues el Sr. Ocaña vuelve a insistir en que esto que traemos al Pleno, 

esta nueva modificación de créditos, la atraemos por…, acusándoles de que son 
alarmistas y que traemos las cámaras de seguridad. Mire, Sr. Ocaña: las cámaras de 
seguridad estaban en nuestro programa electoral. Este expediente se inició…, se inició la 
tramitación en el mes de diciembre. Independientemente de eso, no creo que sea algo 
oportunista, o porque ustedes nos las hayan aconsejado, o porque es un tema de 
seguridad del municipio. Si revisa nuestro programa electoral, que creo que lo habrá 
hecho en más de una ocasión, ya estaba incluido.  

 
No entiendo cómo se puede abstener a una modificación presupuestaria que da 

de alta más de un millón de euros en inversiones en este municipio; en inversiones 
necesarias, en inversiones que no se han podido realizar en los años anteriores porque, 
por suerte, y lo voy a poner en un entrecomillado, hemos podido dar de baja un millón de 
euros en el préstamo ICO, que hemos pagado íntegramente en la legislatura anterior.  

 
Entonces, este millón de euros se da de alta, entre otras, además de las cámaras 

de seguridad, la adquisición de vehículos para la Policía Local. Durante la pasada 
legislatura ya hicimos adquisición de esos vehículos, que creo que no se habían 
renovado desde el año 2006, o una cosa así; porque nunca, el Partido Popular, durante 
su Gobierno, hizo una inversión al respecto. 

 
En una furgoneta para Servicios Generales y para uso del Ayuntamiento; en 

adquisición de material de bomba de succión para Protección Civil y de sistemas de 
extinción de incendios y equipos para procesos de información necesarios para que 
Protección Civil pueda desarrollar su labor; labor que no pudieron desarrollar 
adecuadamente, tal vez en su momento, por la falta de medios que no eran 
proporcionados desde el Ayuntamiento, y que este Equipo de Gobierno, en la anterior 
legislatura y en ésta, ha hecho muchísimo hincapié para que sí que lo puedan 
desarrollar.  

 
Además, vamos a adecuar…, vamos a invertir en colegios públicos, en la 

renovación de la iluminación de los mismos y en inversiones directas en los colegios.  
 
También, en la Administración General de Cultura, damos de alta partidas para 

renovar instalaciones como el Auditorio e incorporar la instalación de insonorización en el 
mismo.  

 
Más partidas que damos de alta y que el Sr. Ocaña obvia: La inversión que 

queremos hacer para la sonorización del recorrido del encierro.  
 
También comprar escáner, que es necesario para poder llevar labores de 

archivo; que adelanto que aprobamos en nuestra Oferta de Empleo Público una plaza de 
bibliotecario y archivero; entonces necesitamos este escáner para que lo puedan utilizar; 
plazas que existían anteriormente, una de bibliotecaria y otra de archivero, y que también 
se amortizaron en la anterior legislatura.  
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Todas estas inversiones, incluida la instalación de paneles luminosos que 

queremos hacer en las paradas de autobús, más una inversión nueva en tecnología 
LED, que se hará en el Auditorio Municipal, suman un total de un millón de euros.  

 
Entonces, que me diga que se van a abstener, pues no lo entiendo…  
 
Si están tan a favor de la instalación de la seguridad de las cámaras y de los 

colegios, dígame en qué otras partidas que se dan de alta en esta modificación, no están 
de acuerdo.  

 
Muchas gracias.  
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Azuara. Sr. Ocaña, última intervención.  
 
D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Muchas gracias.  
 
Sra. Azuara, es curioso que me diga usted que tenían en programa electoral la 

instalación de cámaras de seguridad y quede patente, clarísimo, créditos iniciales para 
las cámaras de seguridad: Cero euros. Ha tenido usted que esperar a un crédito 
extraordinario para poder invertir, después de todos los reclamos durante infinidad de 
meses que le hemos hecho, para hacer esta inversión.  

 
Y ¿por qué nos abstenemos? Porque claro, usted no omite algunas partidas de 

inversión en las que podemos estar de acuerdo, como ya he declarado, la de los colegios 
públicos; pero sí omite la de las fiestas populares y festejos, en las que se habilitan dos 
nuevas partidas para ello.  

 
Por tanto, me reafirmo en lo mismo, me reafirmo en lo mismo: folclore y…, ante 

ausencias de necesidades básicas y urgentes que tiene este municipio.  
 
Y mire, estamos absolutamente de acuerdo que se compre un vehículo para la 

Policía Local; lo que sí le digo es que por muchos coches que podamos comprar, si no 
tenemos agentes, no sé quién los va a llevar.  

 
Nada más.  
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Ocaña. Sra., Azuara, cierra usted el turno.  
 
Dª Sonia Azuara Sereno: (Grupo Municipal Socialista): Bueno, en primer lugar, 

creo que el Sr. Ocaña tiene un gran desconocimiento de cómo se puede hacer esta 
modificación presupuestaria y dar de alta se estos créditos.  

 
Las elecciones fueron en el mes de mayo y van en el programa electoral. Cuando 

terminan las elecciones, la ejecución del Presupuesto está en proceso. Y si no tenemos 
crédito suficiente, porque todas las partidas están copadas y presupuestadas para que 
se ejecuten, por supuesto que no podemos dar de alta ninguna partida de inversión. En 
el momento en que a 31 de diciembre queda abonado el millón de euros del préstamo, 
tenemos crédito suficiente para poder darlo de alta en el primer Pleno en el que podemos 
hacerlo.  
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Sigue usted haciendo hincapié en los gastos en fiestas, como hacía en la anterior 

modificación presupuestaria: de un millón de euros, y sí que he hablado de ello, Fiestas y 
festejos populares, sonorización, que lo he dicho, creo que todos los aquí presentes me 
han oído, que era para sonorizar el recorrido, 10.000 euros; y para la mejora y 
ampliación de la instalación eléctrica necesaria en el…, en el recinto ferial, perdón, 
damos de alta 22.000 euros. 

 
O sea, de un millón de euros, el Sr. Ocaña se centra en 32.000. Y es por ese 

motivo por el que ellos se van a abstener en la aprobación de esta alta de inversiones 
por más de un millón de euros.  

 
De verdad que me parece alucinante que centre su atención únicamente en 

fiestas para dar bombo y platillo a algo que no lo tiene. 
 
Gracias.  
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Azuara. 
 
Se somete a votación el punto quinto en el orden del día, Expediente 43/2020, 

modificación de crédito, modificación presupuestaria número 3/2020, de crédito 
extraordinario financiado con bajas por anulaciones.  

 
¿Votos a favor?  12. ¿Abstenciones?  4. 
 
Se da por aprobado el punto en el orden del día. 
 

 
 

SEXTO.- Expediente 126/2020. Reconocimiento Extrajudicial de Créditos. 
RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE CRÉDITOS Nº 2/2020 

Favorable Tipo de votación: Ordinaria 
A favor: 13, En contra: 0, Abstenciones: 3, 
Ausentes: 0 

 
Vista la nota de reparo formulada por la Intervención en informe nº 12/2020, de 

21/01/2020 en virtud de la cual se informa disconforme el reconocimiento de 95 y 28 
obligaciones por importe de 68.043,02 € y 45.800,89 € contenidas en la relación nº 
01/2020 y 02/2020, respectivamente, como consecuencia de la omisión en el expediente 
de requisitos o trámites esenciales y, por tanto, produciendo la suspensión de la 
tramitación del expediente de acuerdo con lo previsto en el artículo 216.2.a) del Real 
Decreto Legislativo 2/2004, de 5 marzo, por el que se aprueba el texto refundido de la Ley 
Reguladora de las Haciendas Locales (TRLRHL). 

 
Considerando que con fecha 21/01/2020 se ha planteado por diversas Concejalías 

discrepancia al reparo formulado por la Intervención municipal, manifestando su 
disconformidad con referido informe y/o señalando que debe asumirse a este efecto la 



  

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Plaza de la Constitución, 1, San Martín de la Vega. 28330 (Madrid). Tfno. 918946111. Fax: 918947107 

existencia de una discrepancia irresoluble entre la situación de hecho que representan las 
facturas a reconocer por los suministros y servicios efectivamente prestados por los 
proveedores y la imposibilidad de ajustar dicha situación a algún procedimiento de 
contratación de efectos retroactivos a efectos de evitar el enriquecimiento injusto de la 
Administración. 

 
Considerando que las distintos gastos que integran el presente expediente derivan 

de prestaciones efectuadas en el ejercicio 2019 y que por tanto infringen el principio de 
especialidad temporal de los créditos contemplado en el artículo 176 TRLRHL, conteniendo 
el artículo 26.2.c) RD 500/1990 como excepción la posibilidad de la imputación al 
presupuesto del ejercicio 2020 de obligaciones procedentes de ejercicios anteriores en los 
términos del artículo 60.2 RD 500/1990 y que, de acuerdo con el informe de intervención 
emitido, es competente el Pleno para la aprobación de gastos que no hayan sido 
legalmente adquiridos. 

 
Considerando que el artículo 217 TRLRHL afirma que cuando el órgano al que 

afecte el reparo no esté de acuerdo y éste se refiera a obligaciones o gastos cuya 
aprobación sea de su competencia. 

 
 
El Pleno de la Corporación de conformidad con el dictamen de la Comisión 

Informativa de las Áreas de Economía y Hacienda de fecha 22 de enero de 2020, sin que 
se produjeran intervenciones, por trece votos a favor, de los 12 Concejales del Grupo 
Municipal Socialista y del Concejal del Grupo Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, y la 
abstención del Concejal presente del Grupo Popular, del Concejal del Grupo Político 
Municipal de Vox y del Concejal del Grupo Municipal Unid@s sí se puede!, ACUERDA: 

 
PRIMERO. RESOLVER LA DISCREPANCIA planteada a favor del criterio expuesto 

por las Concejalías en informe de 21/01/2020, puesto que a la vista de ambos informes, ha 
quedado constatado que los servicios y suministros se han realizado y para evitar el 
enriquecimiento injusto a favor de esta Administración. 

 
SEGUNDO. RECONOCER extrajudicialmente los gastos contenidos en las 

relaciones nº 01/2020 y 02/2020. 
 
TERCERO. AUTORIZAR, DISPONER Y RECONOCER LAS OBLIGACIONES de 

las siguientes facturas, por los siguientes importes y con cargo a las siguientes partidas 
presupuestarias del presupuesto municipal vigente: 
 
Relación de facturas nº 1/2020: 
 
F 
echa Núm. Factura Tercero Denominación Social 

Importe 
Total Expediente 

Aplicación 
Presupuestaria 

31/12/2019 190131580 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 3.749,89 2/2019000002420 2019  165 22100 

31/12/2019 190131581 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 184,40 2/2019000002421 2019  165 22100 

31/12/2019 190131582 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 206,58 2/2019000002422 2019  165 22100 

31/12/2019 190131583 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 104,19 2/2019000002423 2019  165 22100 

31/12/2019 190131713 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 558,29 2/2019000002424 2019  165 22100 

31/12/2019 190131714 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 317,63 2/2019000002425 2019  165 22100 

31/12/2019 190131715 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 289,40 2/2019000002426 2019  165 22100 

31/12/2019 190131716 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 257,62 2/2019000002427 2019  165 22100 
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31/12/2019 190131717 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 139,22 2/2019000002431 2019  165 22100 

31/12/2019 190131783 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 100,27 2/2019000002432 2019  165 22100 

31/12/2019 190131972 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 78,38 2/2019000002433 2019  165 22100 

31/12/2019 190132070 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 214,34 2/2019000002434 2019  165 22100 

31/12/2019 190132142 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 295,22 2/2019000002435 2019  165 22100 

31/12/2019 190132143 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 258,90 2/2019000002436 2019  165 22100 

31/12/2019 190132144 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 352,01 2/2019000002437 2019  165 22100 

31/12/2019 190132145 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 254,67 2/2019000002438 2019  165 22100 

31/12/2019 190132146 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 572,94 2/2019000002439 2019  165 22100 

31/12/2019 190132147 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 358,62 2/2019000002440 2019  165 22100 

31/12/2019 190132148 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 368,61 2/2019000002441 2019  165 22100 

31/12/2019 190132169 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 190,58 2/2019000002442 2019  165 22100 

31/12/2019 190132222 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 123,21 2/2019000002443 2019  165 22100 

31/12/2019 190133420 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 454,15 2/2019000002444 2019  165 22100 

31/12/2019 190133585 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 1.911,73 2/2019000002429 2019  165 22100 

31/12/2019 190133618 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 2.290,19 2/2019000002428 2019  165 22100 

31/12/2019 190133623 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 1.007,87 2/2019000002445 2019  165 22100 

31/12/2019 190133624 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 193,73 2/2019000002446 2019  165 22100 

31/12/2019 190133625 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 269,06 2/2019000002447 2019  165 22100 

31/12/2019 190133626 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 202,65 2/2019000002448 2019  165 22100 

31/12/2019 190133718 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 57,16 2/2019000002449 2019  165 22100 

31/12/2019 190133734 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 31,98 2/2019000002450 2019  165 22100 

31/12/2019 190133754 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 15,52 2/2019000002451 2019  165 22100 

31/12/2019 190133761 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 1.124,39 2/2019000002452 2019  165 22100 

31/12/2019 190133784 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 285,72 2/2019000002453 2019  165 22100 

31/12/2019 190133788 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 22,11 2/2019000002454 2019  165 22100 

31/12/2019 190133827 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 84,18 2/2019000002455 2019  165 22100 

31/12/2019 190134670 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 837,01 2/2019000002456 2019  165 22100 

31/12/2019 190134671 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 859,79 2/2019000002457 2019  165 22100 

31/12/2019 190134672 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 788,77 2/2019000002458 2019  165 22100 

31/12/2019 190134673 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 1.143,29 2/2019000002459 2019  165 22100 

31/12/2019 190134674 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 1.404,18 2/2019000002430 2019  165 22100 

31/12/2019 190134675 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 1.062,09 2/2019000002460 2019  165 22100 

31/12/2019 190134676 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 821,19 2/2019000002461 2019  165 22100 

31/12/2019 190134677 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 1.325,14 2/2019000002462 2019  165 22100 

31/12/2019 190134678 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 616,74 2/2019000002463 2019  165 22100 

31/12/2019 190134679 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 557,40 2/2019000002464 2019  165 22100 

31/12/2019 190134680 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 732,44 2/2019000002465 2019  165 22100 

31/12/2019 190134681 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 751,07 2/2019000002466 2019  165 22100 

31/12/2019 190134686 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 390,79 2/2019000002467 2019  165 22100 

31/12/2019 190134687 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 855,13 2/2019000002468 2019  165 22100 

31/12/2019 190134688 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 1.165,79 2/2019000002469 2019  165 22100 

31/12/2019 190134689 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 1.111,76 2/2019000002470 2019  165 22100 

31/12/2019 190134715 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 343,37 2/2019000002471 2019  165 22100 

31/12/2019 190134725 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 642,95 2/2019000002472 2019  165 22100 

31/12/2019 190134733 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 531,29 2/2019000002473 2019  165 22100 

31/12/2019 190134737 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 59,85 2/2019000002474 2019  165 22100 

31/12/2019 190134744 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 438,18 2/2019000002475 2019  165 22100 

31/12/2019 190137540 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 56,86 2/2019000002476 2019  165 22100 

31/12/2019 190137541 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 114,59 2/2019000002477 2019  165 22100 

31/12/2019 190137606 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 275,53 2/2019000002478 2019  165 22100 

31/12/2019 190137607 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 544,69 2/2019000002479 2019  165 22100 

31/12/2019 190137608 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 770,35 2/2019000002480 2019  165 22100 

31/12/2019 190137609 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 499,49 2/2019000002481 2019  165 22100 

31/12/2019 190137610 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 553,68 2/2019000002482 2019  165 22100 

31/12/2019 190137611 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 485,82 2/2019000002483 2019  165 22100 

31/12/2019 190137612 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 671,83 2/2019000002484 2019  165 22100 

31/12/2019 190137613 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 667,12 2/2019000002485 2019  165 22100 
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31/12/2019 190137614 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 534,54 2/2019000002486 2019  165 22100 

31/12/2019 190137615 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 595,83 2/2019000002487 2019  165 22100 

31/12/2019 190137616 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 337,86 2/2019000002488 2019  165 22100 

31/12/2019 190137617 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 339,99 2/2019000002489 2019  165 22100 

31/12/2019 190137618 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 149,33 2/2019000002490 2019  165 22100 

31/12/2019 190137619 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 406,95 2/2019000002491 2019  165 22100 

31/12/2019 190137620 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 178,06 2/2019000002492 2019  165 22100 

31/12/2019 190137621 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 308,34 2/2019000002493 2019  165 22100 

31/12/2019 190137622 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 296,41 2/2019000002494 2019  165 22100 

31/12/2019 190138070 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 250,81 2/2019000002495 2019  165 22100 

31/12/2019 190138220 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 322,84 2/2019000002496 2019  165 22100 

31/12/2019 190138221 B65552432 AURA ENERGIA, S.L. 378,19 2/2019000002497 2019  165 22100 

30/11/2019 4002721586 A83052407 CORREOS Y TELEGRAFOS 15.071,93 2/2019000002415 2019  9200 22201 

25/11/2019 2019//106234 B82028168 
DOTACION Y EQUIPAMIENTO 
S.L. 391,44 2/2019000002626 2019  135 22104 

22/12/2019 A/2019/A/22535 B83683367 GABINETE PREVICAMAN SL. 35,00 2/2019000002411 2019  9200 22715 

22/12/2019 A/2019/A/22248 B83683367 GABINETE PREVICAMAN SL. 618,50 2/2019000002418 2019  9200 22715 

19/12/2019 SMVD1019/211 B81527756 MUSICVOX SIERRA S.L. 1.037,70 2/2019000002413 2019  3303 22706 

19/12/2019 SMVM1019/210 B81527756 MUSICVOX SIERRA S.L. 2.399,88 2/2019000002412 2019  3302 22706 

30/11/2019 016/2019/1 52108222C RAQUEL GARCIA  LOPEZ 1.185,80 2/2019000002414 2019  9200 22604 

03/12/2019 1908726 A78138294 
REPRESENTACIONES MAYORAL 
S.A. 66,22 2/2019000002498 2019  3231 22105 

30/11/2019 E190000401 B78402328 SERVICIOS DIEZ S.L. 60,42 2/2019000002410 2019  132 22103 

30/11/2019 E190000405 B78402328 SERVICIOS DIEZ S.L. 168,98 2/2019000002409  

2019  132 22103 

2019  135 22103 

2019  9200 22103 

30/11/2019 E190000396 B78402328 SERVICIOS DIEZ S.L. 113,73 2/2019000002621 2019  151 22103 

30/11/2019 E190000400 B78402328 SERVICIOS DIEZ S.L. 372,54 2/2019000002622 2019  132 22103 

30/11/2019 E190000404 B78402328 SERVICIOS DIEZ S.L. 39,02 2/2019000002623 2019  132 22103 

30/11/2019 E190000406 B78402328 SERVICIOS DIEZ S.L. 85,70 2/2019000002624 2019  151 22103 

26/11/2019 120 / 2.019 B83077107 TALLERES AGROMOYA S.L. 954,17 2/2019000002625 2019  132 214 

28/12/2019 60-L998-411248 A82018474 TELEFONICA DE ESPAÑA S.A. 3.223,34 2/2019000002417 2019  9200 22200 

28/12/2019 60-L998-411249 A82018474 TELEFONICA DE ESPAÑA S.A. 115,91 2/2019000002416 2019  9200 22200 

      TOTAL 68.043,02     

 
Relación de facturas nº 2/2020: 
 

Fecha Núm. Factura Tercero Denominación Social 
Importe 

Total 
Expediente 

Aplicación 
Presupuestaria 

31/12/2019 19FO002242 A78805801 AGROPIEDRA S.A. 187,07 2/2020000000146 2020  410 22103 

31/12/2019 19FO002243 A78805801 AGROPIEDRA S.A. 54,21 2/2020000000142 2020  135 22103 

31/12/2019 19FO002244 A78805801 AGROPIEDRA S.A. 69,51 2/2020000000148 2020  231 22103 

17/12/2019 01 2702 B79263166 AMADEO E HIJOS S.L. 69,99 2/2020000000141 2020  410 22113 

31/12/2019 MD491265 A28623155 CODAN S.A. 20,27 2/2020000000143 2020  3230 22105 

31/12/2019 4002751751 A83052407 CORREOS Y TELEGRAFOS 29.786,16 2/2020000000135 2020  9200 22201 

31/12/2019 A878063/2019 06540228V 
DOROTEO ALCONADA 
MUÑOZ 

331,70 2/2020000000139 
2020  3230 22105 

2020  3230 22106 

16/12/2019 FE19137033010698 A65067332 
GAS & POWER S.A. (GAS 
NATURAL S.U.R. SDG, S.A.) 86,07 2/2020000000027 2020  151 22102 

16/12/2019 FE19137033014485 A65067332 
GAS & POWER S.A. (GAS 
NATURAL S.U.R. SDG, S.A.) 273,63 2/2020000000027 2020  151 22102 

02/01/2020 Emit-/2020001 B83109827 IDEOTUR S.L.L. 737,00 2/2020000000071 2020  924 22600 

31/12/2019 2864/0574/G B13464409 ITV MACO S.L. 49,37 2/2020000000134 2020  135 214 

26/12/2019 019224 25170067V 
JOSE LUIS PEREZ PEREZ - 
ARANGUR MULTISERVICE 94,38 2/2020000000067 2020  9200 22706 

30/11/2019 149 B82573478 MAR BRAVO 2000 S.L. 459,07 2/2020000000140 2020  3230 22105 

15/12/2019 155 B82573478 MAR BRAVO 2000 S.L. 161,00 2/2020000000147 2020  3230 22105 

17/12/2019 FE19321316918758 A08431090 
NATURGY IBERIA S.A. - GAS 
NATURAL SERVICIOS SDG 590,70 2/2020000000075 2020  151 22102 
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S.A. 

17/12/2019 FE19321316918759 A08431090 

NATURGY IBERIA S.A. - GAS 
NATURAL SERVICIOS SDG 
S.A. 647,23 2/2020000000075 2020  151 22102 

17/12/2019 FE19321316918760 A08431090 

NATURGY IBERIA S.A. - GAS 
NATURAL SERVICIOS SDG 
S.A. 2.396,79 2/2020000000075 2020  151 22102 

17/12/2019 FE19321316918761 A08431090 

NATURGY IBERIA S.A. - GAS 
NATURAL SERVICIOS SDG 
S.A. 1.364,57 2/2020000000075 2020  151 22102 

17/12/2019 FE19321316918762 A08431090 

NATURGY IBERIA S.A. - GAS 
NATURAL SERVICIOS SDG 
S.A. 1.178,30 2/2020000000075 2020  151 22102 

17/12/2019 FE19321316918763 A08431090 

NATURGY IBERIA S.A. - GAS 
NATURAL SERVICIOS SDG 
S.A. 1.308,43 2/2020000000075 2020  151 22102 

17/12/2019 FE19321316918764 A08431090 

NATURGY IBERIA S.A. - GAS 
NATURAL SERVICIOS SDG 
S.A. 3.051,97 2/2020000000075 2020  151 22102 

17/12/2019 FE19321316918771 A08431090 

NATURGY IBERIA S.A. - GAS 
NATURAL SERVICIOS SDG 
S.A. 389,85 2/2020000000075 2020  151 22102 

02/01/2020 VP/200002 B84423193 
PASARELA 
COMUNICACIONES S.L. 156,74 2/2020000000170 2020  9200 22200 

31/12/2019 018/1 52108222C RAQUEL GARCIA  LOPEZ 1.694,00 2/2020000000064 2020  9200 22604 

31/12/2019 E190000437 B78402328 SERVICIOS DIEZ S.L. 157,84 2/2020000000163 2020  151 22103 

31/12/2019 E190000441 B78402328 SERVICIOS DIEZ S.L. 287,48 2/2020000000173 2020  132 22103 

31/12/2019 E190000442 B78402328 SERVICIOS DIEZ S.L. 70,50 2/2020000000171 2020  135 22103 

31/12/2019 E190000444 B78402328 SERVICIOS DIEZ S.L. 127,06 2/2020000000172 

2020  132 22103 

2020  9200 22103 

      TOTAL 45.800,89     

 
CUARTO. DAR TRASLADO del presente acuerdo a la Intervención municipal. 
 
 

 
 

SÉPTIMO.- Expediente 6425/2019. Negociación Colectiva. ACUERDO DE MEJORA 
DE LAS CONDICIONES DE TRABAJO DEL CUERPO DE LA POLICÍA LOCAL 

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento 

 
Por la Concejalía de Seguridad Ciudadana del Ayuntamiento de San Martín de la 

Vega se ha redactado la presente memoria para justificar aquellas cuestiones que 
implican cambios en las condiciones de trabajo y que previamente han sido 
consensuadas con los representantes sindicales de la plantilla de Policía Local y que ha 
quedado reflejado en el “Acuerdo de Mejora de Condiciones de Trabajo del Cuerpo de la 
Policía Local de San Martín de la Vega” que posibilita una correcta prestación del servicio 
público preventivo y de seguridad 

 
El Acuerdo de Mejora de Condiciones de Trabajo del Cuerpo de la Policía Local 

de San Martín de la Vega” tiene por objeto modificar las condiciones laborales del 
personal funcionario del Cuerpo de la Policía Local de San Martín de la Vega, atendiendo 
a la naturaleza y organización especial de este colectivo con la consecuente revisión de 
calendario de trabajo así como en virtud de las competencias que corresponde a los 
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órganos de gobierno del Ayuntamiento en la organización del trabajo y la racionalización 
de los servicios que permitan la óptima utilización de recursos humanos. 

 
Entre los aspectos más relevantes del citado acuerdo se señala lo siguiente: 
 
JORNADA DE TRABAJO 
 
El artículo sexto, apartado 5, de la Ley Orgánica 2/1986, de 13 de marzo, de 

Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, establece que reglamentariamente se determinará el 
régimen de horario de servicio de los integrantes de dichos colectivos, adaptándose a las 
peculiares características de función policial. 

 
Por otra parte, y en desarrollo de lo previsto en el artículo 47 de la Ley 7/2007, de 

12 de abril, del Estatuto Básico del Empleado Público, se publicó la Resolución de 28 de 
diciembre de 2012, de la Secretaría de Estado de Administraciones Públicas, por la que 
se dictan instrucciones sobre jornada y horarios de trabajo del personal al servicio de la 
Administración General del Estado y sus organismos públicos, que sustituye a la de 20 
de diciembre de 2005, de la misma autoridad. 

 
En dicha Resolución se determina que las normas contenidas en la misma no se 

aplicarán, entre otros colectivos, al personal militar de las Fuerzas Armadas, ni al 
personal de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado. Para éstos, así como para 
aquellos otros colectivos que la naturaleza singular de su trabajo lo requiera, se aplicarán 
las regulaciones específicas que procedan, determinadas conforme a los mecanismos y 
ámbitos de negociación derivados del citado Estatuto Básico. 

 
Así, partiendo de la enunciación de unas disposiciones generales, de aplicación a 

todos los regímenes de jornada y horario laborales, ha sido preciso diferenciar entre 
distintas modalidades de horario, en función de la naturaleza de la actividad, 
distinguiéndose entre prestación en modalidad ordinaria o prestación a turnos rotatorios. 
Asimismo, se regula el régimen de compensaciones por exceso horario, estableciéndose 
para este supuesto la compensación mediante el disfrute de días de libranza, o la 
percepción de una retribución en concepto de gratificación por servicios extraordinarios, 
a elección del funcionario, y siempre que las disponibilidades presupuestarias lo 
permitan. 

 
Por otro lado, para la planificación de la jornada laboral, y especialmente en lo 

concerniente al trabajo nocturno, se ha respetado las normas de la Unión Europea sobre 
la materia, singularmente la Directiva 2003/88/CE del Parlamento Europeo y del Consejo 
de 4 de noviembre de 2003 relativa a determinados aspectos de la ordenación del tiempo 
de trabajo. 

 
Así, se ha planteado que para aquellos funcionarios que desempeñan su labor en 

horario nocturno y rotatorio (unidad de seguridad ciudadana), se establezca un periodo 
equivalente de descanso compensatorio, mediante siete días trabajados y siete días de 
descanso, cuyo cómputo anual será el establecido con carácter general para los 
funcionarios públicos del Ayuntamiento de San Martín de la Vega, según lo dispuesto en 
el artículo 94 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local. 

 
ORGANIZACIÓN Y PLANIFICACIÓN POLICIAL 
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Las particularidades de la organización y planificación policial que quedan sujetas 

en el citado Acuerdo, serán objeto de desarrollo mediante las órdenes del cuerpo 
general, circulares, instrucciones, resoluciones y órdenes de servicio, estableciendo en el 
reglamento del Cuerpo de la Policía Local de San Martín de la Vega el objeto de esta 
normativa interna. 

 
Así, se encuentran facultados para dictar dichos procedimientos el Alcalde-

Presidente, el Concejal Delegado en materia de Seguridad Ciudadana y la Jefatura de 
Policía Local, según estipula: 

Ley 7/1985 de 2 de abril, reguladora de bases de régimen local, el Real Decreto 
2568/1986, de 28 de noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de organización, 
funcionamiento y régimen jurídico de las entidades locales. 

Ley 40/2015, de 1 de octubre, de régimen jurídico del sector público, el Decreto 
112/1993, de 28 de octubre, por el que se aprueba el Reglamento Marco de organización 
de las Policías Locales de la Comunidad de Madrid. 

Reglamento del Cuerpo de la Policía Local de San Martín de la Vega. 
 
En este sentido, consta informe de la Jefatura del Cuerpo de la Policía Local en 

lo que al régimen interno propio y específico afecta este nuevo texto. 
 
REFUERZOS EN EL SERVICIO 
 
Una de las propuestas incluidas en el Acuerdo es el abono de servicios 

extraordinarios para refuerzos voluntarios en el servicio policial mediante gratificaciones, 
que quedaría distribuida de la siguiente manera para aquellos agentes que se presenten 
voluntarios. 

 
En este sentido, se incluye el precio establecido para las jornadas 

extraordinarias, que hasta el momento venían siendo abonadas como jornada ordinaria, 
considerando por ambas partes que se requería de una diferenciación en función de 
cuando ésta fuese realizada (diurna, nocturna, diurna festiva y nocturna festiva), 
valorando su cuantía en atención a la especial disposición del policía local para su 
asistencia: 

 

  Oficial Agente 

Extra diurna - - 

Extra nocturna (+20%) (+20%) 

Extra festiva diurna (+25%) (+25%) 

Extra festiva nocturna (+35%) (+35%) 

 
El artículo 23.3.d) de la LRFP prevé que “son retribuciones complementarias (…) 

las gratificaciones por servicios extraordinarios, fuera de la jornada normal, que en 
ningún caso podrán ser fijas en su cuantía y periódicas en su devengo”. 

 
El abono de estas gratificaciones se producirán una vez se realicen los servicios 

extraordinarios, por lo que no serán fijas en su cuantía (al entender que dependerá del 
número de horas realizadas) ni periódicas (al entender que dependerá de su distribución 
a lo largo del año). 
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También se cumple lo establecido en el artículo 6 del Real Decreto 861/1986, a 

tenor del cual corresponde al Pleno la fijación del crédito global para estas 
gratificaciones, puesto que no suponen un incremento del gasto en el Capítulo I, dado 
que la misma se abonará con cargo al crédito existente en programa 132 “Seguridad y 
Orden Público” del presupuesto municipal. 

 
En estos momentos se desconocen cuántos agentes voluntarios podrían 

prestarse a desarrollar estos servicios, por lo que no se puede estimar el total del crédito 
destinado al margen de que las cantidades establecidas anteriormente pueden variar en 
función de cuándo se realicen esas jornadas debido a que se ha acordado diferenciar los 
precios por hora. 

 
INCORPORACIÓN DE COMPLEMENTO DE PRODUCTIVIDAD 
 
Se ha consensuado entre los representantes sindicales y esta Concejalía que de 

manera provisional se establezca un complemento de productividad individual que 
evalúe el especial rendimiento de los miembros de la plantilla del Cuerpo de la Policía 
Local a efectos de incentivar una correcta prestación del servicio policial, siendo valorada 
individualmente por la Jefatura de la Policía Local mediante una tabla incorporada al 
texto del acuerdo como Anexo I. 

 
Concretamente, esta productividad se abonaría de acuerdo a lo establecido en el 

artículo 5 del Real Decreto 861/1996, de 25 de abril, por el que se establece el régimen 
de retribuciones de los funcionarios públicos de la Administración Local, en el que se 
menciona que “la apreciación de productividad deberá realizarse en función de 
circunstancias objetivas relacionadas directamente con el desempeño del puesto de 
trabajo y objetivos asignados al mismo”. 

 
ASISTENCIA A JUICIOS 
 
De forma puntual y como consecuencia de la actividad policial y de las 

intervenciones que se realizan, los agentes se ven obligados a la asistencia a juicios, 
siendo éstos compensados hasta el momento en tiempo libre, incorporándose en el 
Acuerdo el abono de dietas al ser los policías locales son los únicos empleados públicos 
de este Ayuntamiento que están obligados asistir a vistas o juicios como consecuencia 
de su actividad. La cuantía se ha establecido conforme a la negociación mantenida con 
los representantes sindicales y tomando como referencia el precio fijado por otros 
Ayuntamientos de la Comunidad de Madrid. 

 
Asimismo, el abono de esta indemnización por asistencia a juicio se realizará una 

vez se justifique y compruebe por la Jefatura de la Policía Local, por lo que no es posible 
prever una cifra presupuestaria concreta relativa a cuánto puede ascender. 

 
En definitiva, la aprobación y entrada en vigor del texto propuesto incorporará 

mejoras sustanciales en los recursos que dispone el Ayuntamiento de San Martín de la 
Vega en materia de prevención y seguridad ciudadana. 

 
Visto informe jurídico obrante en el expediente. 
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Visto informe de la Viceinterventora Municipal. 
 
Realizada la tramitación legalmente establecida y vista toda la documentación 

obrante en el expediente. 
 
 
El Pleno de la Corporación de conformidad con el dictamen de la Comisión 

Informativa de las Áreas de lo Social y Seguridad Ciudadana de fecha 22 de enero de 
2020, sin que se produjeran intervenciones, por unanimidad de sus miembros presentes, 
ACUERDA: 

 
1º.- APROBAR el texto consensuado por la Mesa de Negociación de fecha 3 de 

diciembre de 2019, que recoge el Acuerdo de Mejora de Condiciones de Trabajo del 
Cuerpo de la Policía Local de San Martín de la Vega, en los términos que figura en el 
expediente. 

 
2º.- COMUNICAR el Acuerdo del Pleno al Presidente de la Mesa de Negociación 

y notificar el mismo a los representantes del personal con indicación de los recursos que 
se estimen pertinentes. Así mismo, emplazar a las partes para la firma del Acuerdo. 

 
3º.- Firmado el Acuerdo, que por la Mesa de Negociación se presente el mismo 

en la Oficina Pública correspondiente para que se proceda a su registro, y posterior 
publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid. 

 
4º.- FACULTAR al Sr. Alcalde-Presidente para la firma de cuantos documentos 

sean necesarios para la ejecución del presente acuerdo. 
 
 
 
A continuación se recogen las intervenciones habidas en el debate del presente 

asunto. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias. ¿Algún un portavoz desea intervenir? Sr. Neira, 

¿desea intervenir?  
 
D. Sergio Neira Nieto. (Grupo Municipal Socialista): Buenas tardes a todas y a 

todos.  
 
El acuerdo que hoy se somete a votación por este Pleno nace de fruto del 

consenso y diálogo mantenido entre el Equipo de Gobierno y los delegados sindicales de 
la Policía Local, y en él se recogen las principales demandas expuestas en los últimos 
años, así como las necesidades más importantes que se han detectado para la mejora 
en la prestación del servicio policial. 

 
Me gustaría destacar la relevancia de este documento porque, más allá de 

suponer mejoras en las condiciones laborales, que resulta importante, dado que el último 
acuerdo es del año 2006, es decir, hace 13 años, supone formas de organización y 
distribución del servicio policial, posibilitando una correcta planificación de refuerzos y 
medios. 
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Además, mejora las condiciones generales de la plantilla y de aquellos efectivos 
que demuestren una especial implicación en particular, dado que nuestro objetivo era el 
de buscar un incremento exponencial en la calidad del mismo.  

 
De esta forma, se valorará la especial iniciativa de los agentes en diversos 

ámbitos, no solo en lo relativo a seguridad ciudadana, sino también el tráfico, en el 
cumplimiento de las ordenanzas municipales, por ejemplo, tanto en la convivencia, 
prevención de consumo de alcohol y drogas, animales domésticos. También sobre 
policía de proximidad, seguimiento de incidencias transmitidas por vecinos, relación con 
centros educativos.  

 
En definitiva, con este acuerdo apostamos por la Policía local, porque es la 

Policía local de todos y todas y confiamos que ello se traduzca en el servicio que se 
presta a todos los vecinos.  

 
También me gustaría puntualizar una afirmación, realizada por el Sr. Ocaña en el 

punto anterior, en la que hace mención a las plazas de Policía Local.  
 
La plantilla de Policía Local está conformada por un total de 37 plazas, de las 

cuales cinco se encuentran vacantes. Al menos, tres de esas plazas, que han sido 
originadas en el año 2019, se incluirán en la Oferta de Empleo Público, a aprobar en las 
próximas semanas y convocar, posteriormente, los procesos selectivos, tanto en 
promoción interna, como en turno libre. 

 
Seguramente, todos los que estemos aquí veamos algo normal, algo habitual, 

este procedimiento. Pero, sin embargo, si miramos hacia atrás, podemos comprobar 
cómo, lamentablemente, será la primera vez que el Ayuntamiento saca una Oferta de 
Empleo Público, en el ámbito de seguridad, en turno libre, desde hace 13 años.  

 
Es decir, la última Oferta de Empleo Público, en turno libre, fue en el año 2006.  
 
Si bien es cierto, si bien es cierto que en estos últimos años no se han podido 

sacar plazas porque no se han generado vacantes hasta el año pasado. En los ocho 
años anteriores, es preciso indicar, Sr. Ocaña, que no solo no se sacaron plazas, sino 
que se perdieron.  

 
Así, me gustaría recalcar que en el año 2012, según se puede comprobar en esta 

publicación del Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, el entonces Equipo de 
Gobierno decidió amortizar dos plazas de Agente de Policía local. Y no solo eso, sino 
que, un año después, en el año 2013, este Ayuntamiento pierde cinco efectivos 
BESCAM, con el consiguiente incremento de aportación de alrededor 200.000 euros al 
año, por parte de este Ayuntamiento.  

 
Por tanto, en lo que respecta a nuevas plazas, Sr. Ocaña, puede usted estar 

tranquilo, que en este aspecto, también vamos a dar un paso importante.  
 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Neira. ¿Algún portavoz desea intervenir? Sr. 

Ocaña. 
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D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Sí. Intervengo, Sr. Alcalde, 
porque no iba a intervenir; pero que hagan alusión al Concejal del Partido Popular, sin ni 
siquiera haber intervenido, es…, es algo… algo curioso; es algo curioso. 

 
Mire, Sr. Neira, la Policía Local llevaba años reclamando este esta mejora de su 

convenio. Y por supuesto, el Partido Popular va a votar a favor, porque, de hecho, era 
uno de los motivos del malestar interno que podía tener la propia Policía.  

 
Pero…, ¡pero hombre! que venga usted a dar aquí ahora clases de historia, de 

antiguamente lo que pasaba, hace 15 años, y que me haga alusión a mí, cuando ni 
siquiera he intervenido en este punto del orden del día, pues oye, me cabe una sorpresa, 
porque lo que vamos a aprobar aquí es el nuevo convenio y la mejora del convenio para 
los Policías Locales, a la que yo espero que todo el mundo, y de forma unísona, estemos 
de acuerdo.  

 
Y claro, hombre, que haga usted apología, que van a hacer una convocatoria de 

plazas libres a la Policía Local. Claro, claro; es que hace 13 años, usted está teniendo, 
ahora mismo, en su Gobierno, las jubilaciones que no se tenían hace 12 o 10 años.  

 
Entonces, usted está, pues… digamos, tergiversando la realidad. Hay vacantes 

porque hay jubilaciones, entre otras cosas.  
 
Por tanto, claro que tiene usted que cubrir las mismas plazas que tenía de Policía 

Local.  
 
Pero, pero mire; lo que queda patente es que si usted hace referencia a la 

oposición, en su intervención, sin ni siquiera yo haber actuado en este punto, demuestra 
un ataque como defensa, ¿verdad? Queda bastante claro que usted quiere tirar los tiros 
en primer lugar, cuando ni siquiera yo he reclamado, en este punto del orden del día, 
nada sobre seguridad. Pero usted incide en hablar de ello.  

 
Mire, lo que sí me queda claro, Sr. Neira, es que fue usted en el Pleno del mes 

de noviembre y de diciembre, quien dijo que el Partido Popular estaba alarmando a la 
sociedad. Fue usted, fue usted, precisamente fue usted.  

 
Y, por tanto, lo que queda patente es que teníamos razón. Y estábamos avisando 

de que existía, y existe, un plan de inseguridad en el municipio y una sensación de 
inseguridad.  

 
Usted lo único a lo que hacía alegación en sus plenos es que… bueno pues 

tenemos unos porcentajes de delitos menores que otros municipios comparables del 
centro de Madrid, del norte, del este... Mire, esto no es una cuestión de datos; esto es 
una cuestión de sensación. Y lo que tenemos que tener las agallas políticas de decir 
“tenemos algo que solucionar”.  

 
Y eso es lo que tenemos que ver, desde nuestra posición. Y la gente, si 

escuchan a los vecinos y le están transmitiendo que hay unos indicios y unos 
sentimientos de inseguridad en el municipio, hay que atenderles y hay que hacerles 
caso. Y lo llevamos reclamando durante meses. Y fue usted quién dijo que estábamos 
alarmando a la población.  
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Nada más.  
 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Ocaña. Sr. Neira, tiene usted su último turno 

de intervención.  
 
D. Sergio Neira Nieto. (Grupo Municipal Socialista): A lo mejor, Sr. Ocaña, se 

pensaba que usted puede venir a este Pleno, decir tan alegremente que San Martín de la 
Vega no tiene policías, pero que sí tiene vehículos y que yo me iba a quedar callado. 

 
Pues como comprenderá, no; como comprenderá, no. Es más, le digo: San 

Martín de la Vega tiene policías, tendrá más policías. Y en cuanto a lo del tema de las 
jubilaciones o no jubilaciones, precisamente, las plazas, las plazas a las que yo hago 
referencia en turno libre, no es consecuencia de jubilaciones, Sr. Ocaña. Las jubilaciones 
se cubrirán por promoción interna, porque se han producido en plazas con categoría de 
oficial, que únicamente pueden ser cubiertas en promoción interna y no en turno libre.  

 
Pero como, evidentemente, yo a usted le veo tan preocupado; porque ustedes 

tienen dos caras: la cara del Gobierno y la cara de la oposición. En la cara del Gobierno, 
ustedes consideraron que no hacía falta más medios en la Policía Local, como así 
demuestra que ustedes suprimieron dos plazas de Policía Local, y como demuestra que 
ustedes permitieron el recorte de cinco plazas BRSCAM. Eso es en el Gobierno. 

 
Pero, ahora, nos ponemos el traje de oposición. Y en el traje de oposición 

reclamamos urgentemente que hace falta mucho personal en la Policía Local. 
 
En el traje del Gobierno, ustedes consideraron que la Policía Local no necesitaba 

medios, como así demuestra que no comprarán ni un solo vehículo en ocho años; como 
así demuestra que no invirtiesen ni un céntimo en seguridad, salvo tengo que decirlo, 
tengo que reconocer, que compraron cinco cascos y cinco escudos antidisturbios, que no 
se han usado en la vida; eso sí que es cierto que ustedes lo compraron; pero, por lo 
demás, no invirtieron absolutamente nada. 

 
Pero, ahora, en la oposición, lo que reclamamos son medios. Y cuando traemos 

a este Pleno la aprobación de nuevos medios en Seguridad Ciudadana y en la Policía 
Local, como son la inversión de 140.000 euros en cámaras de seguridad, como son un 
nuevo vehículo patrulla por importe de 18.150, como es la reforma de un edificio para 
englobar a Policía local y Guardia Civil, por 55.000 euros, usted va y se abstiene. 

 
Usted se abstiene porque no está de acuerdo en que hay que reformar la 

instalación eléctrica del recinto ferial.  
 
Pues muy bien, Sr. Ocaña. Me parece muy bien. 
 
Pero siguiendo con este asunto, yo me quedo con el lado positivo. Yo no sé de 

dónde saca todas esas palabras que yo dije. Estoy convencido de que posteriormente 
vamos a tener la oportunidad de hablar largo y tendido sobre la seguridad o inseguridad 
del municipio.  
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Pero, lo que…, no le quepa la menor duda de que todo aquello de lo que seamos 
responsables, nosotros siempre vamos a dar cuentas y vamos a dar la cara, como no 
puede ser de otra manera. 

 
Y de hecho, aquí estamos. He estado reuniéndome de manera, prácticamente, 

sino es diaria, casi, con vecinos en Santa Elena, como así les he contestado en su 
escrito, y de otras zonas del municipio, y lo continuaremos haciendo.  

 
Pero hoy, pero hoy, el punto, el punto que sometemos a votación es un acuerdo, 

un acuerdo que se aprueba tras 13 años, tras 13 años, de un documento que se 
encontraba obsoleto, de un documento que no reflejaba ni las necesidades de la plantilla 
de la Policía ni las necesidades de esta Corporación. Y ha sido este acuerdo, con el 
diálogo con los delegados sindicales, mediante el cual vamos a proceder a su 
aprobación.  

 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Neira.  
 
Se somete a votación el punto séptimo en el orden del día, Expediente 6425, 

negociación colectiva. Acuerdo de mejora de las condiciones de trabajo del cuerpo de la 
Policía local.  

 
¿Votos a favor? 16. 
 
Se da por aprobado unanimidad.  
 

 
 

B) ACTIVIDAD DE CONTROL 

 

OCTAVO.- Expediente 17/2020. Grupos Políticos. MOCIÓN PRESENTADA POR EL 
GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS SAN MARTÍN DE LA VEGA, RELATIVA A LA 
CREACIÓN DE UNA CALLE ASFALTADA PARA VEHÍCULOS EN EL BARRIO DEL 
QUIÑÓN 

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento 

 
Por D. Ramón Pareja Camacho, Portavoz del Grupo Ciudadanos-Partido de la 

Ciudadanía, se da lectura a la Moción relativa a la creación de una calle asfaltada para 
vehículos en el Barrio del Quiñón, que ha sido dictaminada favorablemente por la 
Comisión Informativa de las Áreas de Ordenación del Territorio, Urbanismo, Medio 
Ambiente y Servicios al Municipio, de 22 de enero de 2020, cuyo tenor literal es el 
siguiente: 

 
"MOCIÓN RELATIVA A LA CREACIÓN DE UNA CALLE ASFALTADA PARA VEHÍCULOS 

EN EL BARRIO DEL QUIÑÓN. 
 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 
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Actualmente en nuestro municipio y pese a tener una buena red viaria de calles y 

avenidas, nos encontramos en el barrio del Quiñón con casos como el de la calle de 
Vicente de Aleixandre, calle de Blas Infante y la calle del Quiñón. 

 
Estas calles se encontraban inicialmente separadas por un descampado con su 

vallado de ladrillo, que impedía la comunicación directa con vehículos entre las tres 
calles para lo cual había que salir a la avenida del Alcalde Antonio Chapado (M-307). 

 
Actualmente y con el acondicionamiento de ese descampado en aparcamiento 

público de superficie se facilitó la comunicación de estas calles mediante un camino de 
aproximadamente 60 m. de longitud construido con zahorra artificial como capa de firme 
entre las calles de Blas Infante y Vicente Aleixandre, lo que permitía a la calle del Quiñón 
contar con una nueva entrada y salida. 

 
Este camino se ha ido deteriorando con el paso del tiempo y el uso intensivo al 

que se ve sometido debido entre otras, a la existencia de un aparcamiento público que 
tiene su entrada y salida por este camino. 

 
Pero es con la llegada de las lluvias cuando surgen los problemas y pese a los 

intentos de parcheado son numerosos los charcos que ocupan el lugar de los baches, 
proliferando las balsas de agua que hacen que sea peligroso y sucio circular e incluso 
andar por esta zona, pues ese camino junto con su acera son zona de paso para los 
escolares que acceden el colegio público Clara Campoamor. 

 
 
Por lo anteriormente expuesto, el grupo municipal de Ciudadanos presenta al 

Pleno Municipal la siguiente MOCIÓN: 
 
Primer y único punto: 
 
Se solicita que den comienzo las obras lo antes posible para convertir este 

camino en una nueva calle para nuestro municipio, procediendo a su asfaltado y 
dotándola de alcorques, señalización viaria, drenaje e incluso un nombre." 

 
 
 
ENMIENDA “IN VOCE” DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA 
 
Por D. Rafael Martínez Pérez, Alcalde-Presidente, se presenta “in voce” la 

siguiente enmienda: 
 
"Actualmente en nuestro municipio y pese a tener una buena red viaria de calles 

y avenidas, nos encontramos en el barrio del Quiñón con casos como el dela calle de 
Vicente de Aleixandre, calle de Blas Infante y la calle del Quiñón. 

 
Estas calles se encontraban inicialmente separadas por un descampado con su 

vallado de ladrillo, que impedía la comunicación directa con vehículos entre las tres 
calles para lo cual había que salir a la avenida del Alcalde Antonio Chapado (M-307). 
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Actualmente y con el acondicionamiento de ese descampado en aparcamiento 
público de superficie se facilitó la comunicación de estas calles mediante un camino de 
aproximadamente 60 m. de longitud construido con zahorra artificial como capa de firme 
entre las calles de Blas Infante y Vicente Aleixandre, lo que permitía a la calle del Quiñón 
contar con una nueva entrada y salida. 

 
Este camino se ha ido deteriorando con el paso del tiempo y el uso intensivo al 

que se ve sometido debido entre otras, a la existencia de un aparcamiento público que 
tiene su entrada y salida por este camino. 

 
Pero es con la llegada de las lluvias cuando surgen los problemas y pese a los 

intentos de parcheado son numerosos los charcos que ocupan el lugar de los baches, 
proliferando las balsas de agua que hacen que sea peligroso y sucio circular e incluso 
andar por esta zona, pues ese camino junto con su acera son zona de paso para los 
escolares que acceden el colegio público Clara Campoamor. 

 
Por lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal de Socialista presenta al Pleno 

Municipal la siguiente Enmienda a la Moción: 
 
Primer y único punto: 
 
Se propone crear una mesa de trabajo y seguimiento para convertir este camino 

en una nueva calle para nuestro municipio, procediendo a su asfaltado y dotándola de 
alcorques, señalización viaria, drenaje e incluso un nombre.” 

 
 
VOTACION ENMIENDA 
 
El Pleno de la Corporación, con las intervenciones que después se recogerán, 

por unanimidad de sus miembros presentes, ACUERDA APROBAR la ENMIENDA 
anterior y en consecuencia, el Pleno ACUERDA: 

 
“Se propone crear una mesa de trabajo y seguimiento para convertir este camino 

en una nueva calle para nuestro municipio, procediendo a su asfaltado y dotándola de 
alcorques, señalización viaria, drenaje e incluso un nombre.” 

 
 
A continuación se recogen las intervenciones habidas en el debate del presente 

asunto. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Ramón.  
 
Empieza el turno debate de esta moción. Como bien sabéis, empiezan del grupo 

menor de representación, Grupo Municipal Sí se puede, continuaría el Grupo de VOX, si 
interviene, el Partido Popular y el Partido Socialista. Cerraría, tras dos intervenciones, el 
portavoz del Grupo de Ciudadanos.  

 
¿Quién va a intervenir?  
 
Marcos Ocaña, tiene usted el turno de palabra.  
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D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Sí. Muchas gracias.  
 
Bien, esta moción del partido Ciudadanos se comentó, y creo que fue fructífera la 

conversación, en Comisión Informativa de todos los grupos, en la cual se hace alusión a 
la posibilidad de asfaltado, por parte del Ayuntamiento, de un terreno que actualmente no 
lo está.  

 
Y hablamos, tanto el Partido Socialista, como Partido Popular, de los 

antecedentes que tiene esta parcela, la cual no tiene titularidad pública del 
Ayuntamiento.  

 
Sí, es cierto y le doy la razón, ya que presenta esta moción, que tenemos un 

lugar, en el barrio del Quiñón, que necesita, que ahora mismo estar abierto y que 
necesita una adecuación correcta, si es que realmente la propuesta municipal es que se 
mantenga de forma pública y de acceso libre.  

 
Pero tenemos que contar y tenemos que transmitir a los ciudadanos que las 

leyes están por encima de todo y que hay parte, o la totalidad de esa parcela es de 
titularidad privada, de la propia situación.  

 
Por tanto, creo que, y propongo, ya que ha presentado la moción, propongo una 

Mesa de estudio y de posibilidades jurídicas, para que todos los grupos políticos seamos 
capaces de llegar a un acuerdo con la Asociación de Vecinos del Quiñón y con el propio 
municipio; un acuerdo que acoja la legalidad suficiente para que se pueda hacer algo con 
ese, con ese terreno o determinar soluciones para que no esté en las condiciones que 
ahora mismo está. Porque creo que en época, como ahora la de invierno, pues no está 
en condiciones para que pueda estar de forma pública y abierta para todos.  

 
Nada más. Muchas gracias. 
 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Ocaña. Sr. Neira, tiene usted el turno de 

intervención.  
 
D. Sergio Neira Nieto. (Grupo Municipal Socialista): Muchas gracias.  
 
Bien, lo primero, sí me gustaría agradecer al portavoz de Ciudadanos que 

presente esta moción. Creo que es una moción constructiva. Es una moción que plantea 
y refleja la necesidad de una zona del municipio. Una zona que, en su momento, 
presentó una serie de problemas, al disponer de una calle sin salida, de un solar que 
estaba en muy mal estado. Veo que hay vecinos, que han venido, que viven por allí, que 
han venido a esta sesión, y que ellos mismos saben de primera mano cómo se 
encontraba y también cómo se encuentra. Porque, evidentemente, aunque en su 
momento se decidió limpiar el solar, se decidió allanar el solar, precisamente, para 
posibilitar que la calle Quiñón tuviera una salida, la actuación fue una actuación 
provisional, de ahí que se ejecutará mediante zahorra, que con el paso del tiempo se ha 
ido deteriorando, provocando serios problemas para…, tanto para el paso de vehículos, 
como para transeúntes.  
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Estoy de acuerdo con el Sr. Ocaña en que hay que buscar una salida a esta 
situación. Como también ha indicado, este solar es de titularidad privada en su totalidad. 
El Ayuntamiento no puede actuar directamente en él.  

 
En su momento, cuando actuó mediante la limpieza y su allanado, fue a través de 

una orden de ejecución, porque la Ley del Suelo sí permite a los ayuntamientos, en caso 
de incumplimiento de deber de conservación, falta de salubridad, o similares, actuar en 
determinadas parcelas, viviendas, cualquier elemento de titularidad privada, siempre 
cuando hay una motivación y siempre cuando sea por una cuestión de urgencia y de 
manera puntual.  

 
En ese momento, fue en lo que, lo que el Ayuntamiento realizó. Lo que se 

plantea ahora, que es su asfaltado, es algo completamente distinto; porque al fin y al 
cabo, se está planteando que directamente un solar de titularidad privada, el 
Ayuntamiento invierta en él y lo convierta en titularidad pública, para un su común.  

 
Como comentamos en la comisión, eso directamente no es posible. Pero, este 

Equipo de Gobierno considera que es necesario y que es prioritario para el barrio.  
 
Por tanto, nosotros consideramos positivo que, bien los grupos políticos, los 

portavoces, podamos mantener cuantas reuniones sean necesarias, acompañadas de 
técnicos, técnicos de urbanismo, técnicos jurídicos, para dar con la fórmula que permita, 
de una u otra manera, que ese solar presente buenas condiciones y pueda ser utilizado 
por…, a nivel general por todos los vecinos.  

 
Muchas gracias.  
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Neira. ¿Algún portavoz más desea 

intervenir? D. Ramón.  
 
D. Ramón Pareja Camacho (Cupo Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía): De 

acuerdo con ambos, pero convertir ese camino en calle es necesario, ya que si vuelve a 
como estaba hace unos años y el titular de esa parcela lo valla, nos encontraremos con 
la calle del Quiñón cortada, como fondo de saco.  

 
Por otra parte, si dejamos pasar tiempo y se sigue echando asfaltado en los 

baches, dentro de un par de años tendremos más asfalto que tierra. Por lo cuanto, por lo 
cuando, por lo tanto, se asfaltará sola.  

 
Pero, estoy de acuerdo en una reunión para ver los términos. 
 
 
Sr. Presidente: Sr. Ocaña, ¿desea intervenir? 
 
D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Sí. Queda patente que 

tenemos un problema, en una parte del municipio, con este terreno.  
 
Mire, el problema ya se ha estudiado, aunque creo que lo correcto sería que 

hiciéramos una Mesa de negociación con todos los grupos políticos.  
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Se ha valorado hacer la cesión, la cesión; y parece ser que jurídicamente no 
tiene cabida la cesión de la titularidad privada a la cesión al Ayuntamiento. Por tanto, no 
podemos habilitar una calle en un lugar en el que no tiene titularidad pública.  

 
Pero, podemos mirar otro tipo de vías, otro tipo de posibilidades, en las cuales se 

puede invertir, porque incluso, no solamente porque necesitamos la calle, que tenga 
salida esa calle, sino que el propio Ayuntamiento puede acabar incurriendo en no 
cumplimiento de una de sus normativas, que es el aparcelar las fincas privadas.  

 
Por tanto, es verdad que, si no se está exigiendo, es porque hay una voluntad 

política de que los vecinos requieren de una salida sobre esa calle. Pero, tenemos que 
entender que esto es un problema más bien jurídico y tenemos que hacer una Mesa de 
negociación con todos los grupos, para que con jurídicos y expertos nos den una 
solución en la cual no tenga ningún coste adicional al Ayuntamiento y, sobre todo, no 
tenga ningún coste para los titulares de esa parcela.  

 
Hoy en día, es verdad que seguimos con lo que fue una intervención puntual: 

Había un peligro. El Ayuntamiento tuvo que actuar. Estaba cerca de un colegio y, por 
tanto, era súper-necesario. Es verdad que la calle sería espectacular que pudiera ser de 
titularidad pública y estuviera arreglada, pero tenemos que darle forma, porque este es 
un caso mucho más complejo que habilitar una calle por sí sola y darla un nombre.  

 
Nada más. Muchas gracias.  
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Ocaña.  
 
Tal y como está redactada la moción, nosotros no la podemos votar a favor, por 

el acuerdo que hay, pero sí voy a proponer a este Pleno una enmienda in voce que diga 
lo siguiente: “Se propone crear una Mesa de trabajo y seguimiento para convertir este 
camino en una calle para nuestro municipio, procediendo a su asfaltado, dotándola 
alcorques, señalización viaria, drenaje, incluso un nombre”.  

 
En este caso se suprime “el que den comienzo las obras”, porque legalmente no 

se pueden dar comienzo las obras, pero sí crear esa mesa de trabajo donde están 
representados los cinco Grupos Municipales del Ayuntamiento, técnicos jurídicos y 
técnicos urbanísticos de este Ayuntamiento.  

 
Comentar, en este caso, al portavoz de Ciudadanos, Ramón Pareja, que venimos 

trabajando durante años en el tema del Quiñón. Incluso se han valorado diferentes 
opciones por los departamentos jurídicos, o diferentes opciones, en este caso, por el 
Equipo de Gobierno, pero que siempre hemos encontrado la barrera de que es una 
propiedad privada y, en este caso, no podemos actuar ante una propiedad privada, a no 
ser, como ha dicho el portavoz del Grupo Municipal Socialista, que sea por una cuestión 
urgente, como motivos de salubridad, que era lo que presentaba el solar hace unos 
años.  

 
Bien es verdad, y aquí quiero agradecer también a los vecinos y vecinas, tanto 

del Quiñón, como de la Asociación Vecinal del Quiñón, que, incluso, me consta que han 
ido puerta por puerta para pedir titularidad de todos los pisos. Aquí hay algo muy 
positivo, pero que no damos con ello, y es la intención de este Equipo de Gobierno que, 
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si diéramos con el 100 % de los propietarios de todos los pisos y el 100 % de los 
propietarios cedieran a este Ayuntamiento ese solar, no tendríamos ningún problema.  

 
Principalmente, y creo que dentro, que de dentro de esta legislatura, hemos 

tenido, incluso, casi un 70% de firmas de los propietarios de los pisos, pero nos falta un 
30% restante. Se da también, pues, que hay mucho piso alquilado, que hay algún piso 
que pertenece también a la SAREB y a diferentes fondos y, en este caso, no damos con 
el 100 % de la titularidad para que se pudieran hacer las obras.  

 
No obstante, como ha dicho el portavoz, nuestra predisposición, no solo con los 

grupos municipales, sino también con la Asociación Vecinal del Quiñón y la 
Mancomunidad, que engloba a todos los bloques de dicho barrio, es trabajar junto a los 
servicios jurídicos y buscar una solución; porque si no, la solución a corto plazo es vallar 
de nuevo ese solar, que lo tendrían que vallar los propietarios y, en este caso, cerrar una 
calle que yo creo que desde que se abrió, le ha dado algo más de vida y algo más de 
salida a un barrio que ha estado durante muchísimos años cerrado por el final de la calle 
que da acceso a la piscina.  

 
Por lo tanto, lo que yo voy a proponer, en este Pleno, es crear esta enmienda in 

voce para que podamos votar, espero que por unanimidad, esta moción y, desde 
mañana mismo, empecemos a trabajar en esa Mesa de trabajo y seguimiento que se 
cree para tal fin.  

 
En este caso, si ningún grupo más desea intervenir, lo que se propone, en este 

caso, es mantener la exposición de motivos de dicha enmienda y, repito, meter esta 
enmienda, que dice: “Se propone crear una Mesa de trabajo y seguimiento, para 
convertir este camino en una nueva calle para nuestro municipio, procediendo a su 
asfaltado, dotándola de alcorques, señalización viaria, drenaje, incluso un nombre”.  

 
Se somete a votación dicha enmienda.  
 
¿Votos a favor? 16. Unanimidad.  
 
Por lo tanto, se da por aprobada dicha moción.  
 

 
 
 

NOVENO.- Expediente 238/2020. Grupos Políticos. MOCIÓN PRESENTADA POR EL 
GRUPO MUNICIPAL POPULAR, RELATIVA AL VOTO TELEMÁTICO DE 
CONCEJALES QUE SE ENCUENTREN DE BAJA Y NO PUEDAN ASISTIR A LAS 
SESIONES PLENARIAS 

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento 

 
Por D. Marcos Ocaña Díez, Portavoz del Grupo Popular, se da lectura a la 

Moción relativa al voto telemático de Concejales que se encuentren de baja y no puedan 
asistir a las sesiones plenarias, que ha sido dictaminada favorablemente por la Comisión 
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Informativa de las Áreas de Economía y Hacienda de 22 de enero de 2020, cuyo tenor 
literal es el siguiente: 

 
"MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO POPULAR, 

RELATIVA AL VOTO TELEMATICO DE CONCEJALES QUE SE ENCUENTREN DE 
BAJA Y NO PUEDAN ASISTIR A LAS SESIONES PLENARIAS. 

 
El Grupo Municipal Popular en el Ayuntamiento de San Martin de la Vega 

conforme a lo previsto en el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen 
Jurídico de las Entidades Locales desea elevar al Pleno Municipal la siguiente Propuesta 
de Moción: 
 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 
 
Consultado el dictamen de la comisión informativa de las áreas de economía y 

hacienda de fecha 21 de enero de 2015 el por aquel entonces portavoz del grupo 
socialista Don Rafael Martínez Pérez presentó ante pleno municipal la propuesta relativa 
al voto telemático de concejales que se encuentren de baja y no puedan asistir a las 
sesiones plenarias. El grupo socialista en oposición propuso al pleno la adopción del 
siguiente acuerdo: 

 
1º. El pleno del ayuntamiento autorizará al concejal que se encuentre de baja de 

maternidad, permiso de paternidad, lactancia o embarazo y no pueda asistir a las 
sesiones plenarias, impidiendo así la función propia de su cargo electo como concejal, a 
votar vía telemática, con comprobación personal, considerándose a estos efectos como 
presente en la votación, pese a estar ausente. 

 
La moción fue aprobada por el grupo socialista y el grupo popular con una 

enmienda conjunta que validaba el inicio del expediente para la elaboración del 
reglamento orgánico municipal en el que se regule la asistencia y votación de concejales 
a través de videoconferencia de los plenos municipales, que deberá ser validado por la 
secretaria de la corporación, en su condición de fedatario público, con la colaboración del 
técnico informático municipal. Teniendo en cuenta que pasada la legislatura gobernada 
por el grupo socialista en los últimos casi 5 años de esta aprobación proponemos el 
siguiente acuerdo: 

 
PROPUESTA DE ACUERDO 
 
1º. Autorizar a cualquier concejal que se encuentre de baja por maternidad, 

paternidad, lactancia o embarazo a votar vía telemática, con comprobación personal en 
el Pleno municipal del Ayuntamiento, considerándose a estos efectos como presente en 
la votación, pese a estar ausente. 

 
2º. Estudiar la posibilidad de aumentar el derecho del voto telemático a cualquier 

concejal que se encuentre en hospitalización o enfermedad grave debidamente 
acreditadas. 

 
3º. Considerar que el voto telemático solo será posible en las sesiones plenarias, 

nunca en comisiones informativas o sesiones de trabajo o en otras circunstancias que 
requieran votación. 
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4º. Autorizar al Alcalde Presidente a la firma de cuantos documentos sean 

necesarios para llevar a cabo este acuerdo." 
 
 
ENMIENDA “IN VOCE” DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA 
 
Por D. Sergio Neira Nieto, Portavoz del Grupo Socialista, se presenta “in voce” la 

siguiente enmienda, de acuerdo con el informe de la Secretaría: 
 
INSTAR a los Grupos Municipales para que en su conjunto se redacte una 

normativa que regule de forma detallada los casos en que cabe el uso del voto 
telemático, la forma de llevarlo a cabo, el sistema para acreditar la identidad del votante y 
su libertad para emitir el voto.” 

 
 
VOTACION ENMIENDA 
 
El Pleno de la Corporación, con las intervenciones que después se recogerán, 

por unanimidad de sus miembros presentes, ACUERDA APROBAR la ENMIENDA 
anterior y en consecuencia, el Pleno ACUERDA: 

 
INSTAR a los Grupos Municipales para que en su conjunto se redacte una 

normativa que regule de forma detallada los casos en que cabe el uso del voto 
telemático, la forma de llevarlo a cabo, el sistema para acreditar la identidad del votante y 
su libertad para emitir el voto. 

 
 
A continuación se recogen las intervenciones habidas en el debate del presente 

asunto. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Ocaña.  
 
El tema del debate es igual: Comienza el grupo minoritario y termina, en este 

caso, el debate el grupo que ha presentado la moción, que es el Partido Popular.  
 
¿Algún grupo de oposición desea intervenir? Sr. Pareja.  
 
D. Ramón Pareja Camacho (Cupo Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía): Pienso 

que el voto telemático es muy útil y es indispensable para los casos excepcionales, como 
dar a luz o estar hospitalizado.  

 
Cualquiera de nosotros puede sentirse en ese trámite: estar hospitalizado.  
 
Y apoyo la moción del Sr. Ocaña.  
 
Sr. Presidente: ¿Alguna intervención más? Sr. Neira.  
 
D. Sergio Neira Nieto. (Grupo Municipal Socialista): Muchas gracias.  
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Evidentemente, nosotros también estamos de acuerdo con que cualquier 

concejal que, por razones médicas, o de cualquier tipo que se pueda justificar, tenga la 
posibilidad de participar telemáticamente en el Pleno.  

 
Tal y como reza la parte expositiva de la moción presentada por el Grupo 

Popular, en el año 2015, este grupo municipal ya presentó, en su momento, una moción 
para posibilitar esta iniciativa.  

 
Tal y como también menciona la parte expositiva de la moción del Partido 

Popular, en el año 2015, también se habló de que era preciso un desarrollo 
reglamentario, precisamente, para especificar cómo debía hacerse ese voto telemático.  

 
Se nos critica porque ha pasado una legislatura y ese desarrollo reglamentario no 

ha sido efectuado, y es cierto. Pero, también es cierto que, si ya en 2015 se habló de la 
necesidad de un desarrollo reglamentario, no entendemos por qué el Partido Popular, de 
nuevo, presenta una moción pidiendo lo mismo que hace cinco años, si ya son 
conocedores de cómo debe realizarse.  

 
Porque, además, consta un informe, en este expediente, consta un informe de la 

Secretaria del Ayuntamiento, en el que ya se hace mención, precisamente, que esta 
posibilidad de voto telemático no puede realizarse a través de una simple moción, ni de 
la que presentamos en 2015, ni idea que se presenta ahora, sino que debe de realizarse 
a través de una regulación detallada que plantee o responda a una serie de dudas, como 
por ejemplo, ¿qué pasaría si una vez fijado el orden del día, de nuevo, por ejemplo, en 
este momento, decidimos presentar una enmienda y esa persona no está presente? 
¿Qué pasaría? Porque no podría ejercer su derecho a voto telemático. O, ¿de qué 
manera se puede ejercer ese voto telemático?  

 
Es decir, en esta moción plantean directamente una autorización, sin decir cómo. 

Por tanto, si tan urgente considera que es, y tan críticos son con el Grupo Socialista por 
no haber planteado un desarrollo reglamentario; ustedes, como grupo de oposición, 
también han tenido cinco años para ofrecer un borrador de desarrollo reglamentario, si 
tan importante consideran que es que no es discutible. 

 
Y, planteo otras cuestiones; porque parece que ahora nos parece muy urgente el 

voto telemático, pero no nos hemos acordado, por ejemplo, cuando el grupo socialista ha 
tenido a una Concejala, en este caso la Sra. Azuara, que, durante varios plenos, no pudo 
asistir porque sufrió un infarto y, en aquel momento, al Partido Popular no le parecía 
urgente un voto telemático. De hecho, ni se acordó de esta Concejala, como tampoco se 
acordó del Alcalde, cuando no pudo asistir a un Pleno por enfermedad, como tampoco se 
acordó de un Concejal socialista que estuvo ingresado por cuestiones médicas; y, sin 
embargo, ahora, lo consideran urgente.  

 
No obstante, ya digo que nosotros estamos de acuerdo, y es más, es más, 

proponemos, proponemos un desarrollo reglamentario y planteamos, planteamos una 
enmienda in voce a esta moción que diga lo siguiente, de acuerdo con lo establecido en 
el informe de la Secretaria del Ayuntamiento, que sería la sustitución de los puntos por el 
siguiente:  
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“Instar a los grupos municipales, para que, en su conjunto, se redacte una 
normativa que regule de forma detallada los casos en que cabe el uso del voto 
telemático, la forma de llevarlo a cabo, el sistema para acreditar la identidad del votante y 
su libertad para emitir el voto”.  

 
Creo que es esto lo que en realidad hay que aprobar y, por tanto, es lo que 

proponemos al resto de grupos políticos.  
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Neira. Sr. Ocaña, y luego el resto de grupos.  
 
D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Sí. Gracias, Sr. Alcalde.  
 
No sé por dónde empezar, Sr. Neira. Me tiene usted descolocado, 

absolutamente; me tiene usted descolocado. 
 
Hace cinco minutos, usted ha dicho que nosotros tenemos una cara en Gobierno 

y otra cara de la oposición. Lo ha declarado ustedes, ¿eh? Yo no se lo he dicho.  
 
Usted, en enero del 2015, exigió al Partido Popular que se aprobará el voto 

telemático. Usted lo exigió; lo exigió. 
 
Reconoce que durante cinco años usted no ha hecho nada para el voto 

telemático.  
 
Para usted tampoco era importante para sus propios concejales, porque tampoco 

movió un dedo para hacerlo.  
 
Y, ¿por qué lo pido? Pues mire, lo pido y lo reclamó y lo denunció por lo mismo 

que hago con la seguridad del municipio, porque, si no, ustedes no se lo creen y no me 
hacen ni caso. Por eso lo pido; por eso lo pido.  

 
Pero claro, no he hecho nada al respecto durante cinco años y, entonces, usted 

propone que gobierne usted, pero se lo hago yo.  
 
Yo creo que es, más o menos, la reflexión que he sacado de su propuesta: 

“Oye… Sí, sí; yo gobierno, pero si quieres hacer eso, pues haz el Reglamento, lo 
pasamos y…” Eso es lo que usted propone: usted gobernar y yo a hacer su trabajo.  

 
Pero claro, lo que me parece increíble es que hoy, en 2020, es decir, cinco años 

después, justamente cinco años después de que usted proponga, en Pleno, una 
exigencia de una moción para el voto telemático, hoy, cinco años después se ha dado 
cuenta que hay un montón de casuísticas que tiene que tener en cuenta, y 
circunstancias, en las cuales, “¡cómo voy a regular esto! 

 
Es decir, reconoce usted que presentó una moción en 2015 sin saber cómo se 

tenía que hacer. Lo reconoce abiertamente, exigiendo al Partido Popular que hiciera el 
voto telemático y, cinco años después…”Oye y ¿cómo podemos regular si hay una 
enmienda? Y ¿cómo podemos regular informáticamente que esté presente el Concejal 
correspondiente, que ha pedido el voto telemático?” 
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Creo que es una desfachatez la intervención que ha hecho usted, Sr. Neira, y 
creo que queda claro que sus palabras, igual que ha ocurrido en multitud de casos y en 
multitud de expedientes que se han aprobado en el Pleno, queda claro que el que 
realmente, y los que realmente, tienen una cara en Gobierno y otra en oposición son 
ustedes, en las cuales es muy fácil pedir cuando están en la oposición y no cumplir 
cuando están en Gobierno.  

 
Me ha quedado bastante claro. Y sí, eh, podré estar de acuerdo o no con la 

propuesta, siempre y cuando seamos capaces de aprobarlo. Pero, también tengo claro, 
Sr. Neira, que, si no vengo con esta moción, cinco años después de que ustedes la 
propusieran, este Ayuntamiento no hace nada, absolutamente nada, para el voto 
telemático.  

 
Nada más.  
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Ocaña. ¿Alguna intervención más? Sr. Neira. 
 
D. Sergio Neira Nieto. (Grupo Municipal Socialista): Sí. Simplemente, recalcar 

dos cuestiones: No es que me haya dado cuenta ahora de que hay que regular una serie 
de condiciones para que el voto telemático se realice con total garantía, para el concejal 
que lo emite, como para el resto de concejales de la Corporación. Le repito, que lo dice 
en su exposición de motivos, que ya en el año 2015, se habla de un desarrollo 
reglamentario para, precisamente, regular todas esas cuestiones. Lo que me sorprende 
es que usted, cinco años después, obvie esa parte y, de repente, diga que “vamos a 
autorizar el voto telemático”, cuando usted sabe perfectamente cómo debe realizarse.  

 
Y no se preocupe, Sr. Ocaña, que yo no pretendo que ustedes hagan algo. Pero, 

hay dos maneras de hacer oposición: Ustedes, ¿por qué no pueden proponer un 
borrador de Reglamento? ¿Si son Concejales de esta Corporación? ¿Por qué no lo 
pueden hacer? ¿Tanto les cuesta? Porque nosotros también hemos estado en oposición, 
hemos traído propuestas a este Pleno, que algunas se aceptaban, muy pocas, y otras se 
rechazaban, pero las traíamos. Y si a ustedes no les parecían bien, directamente nos las 
denegaban.  

 
Lo que proponemos es que, ahora, los grupos políticos, que al final todos vamos 

a ser parte involucrada en el momento en el que se desarrolle, participemos, 
desarrollando reglamentariamente algo que ya en 2015 se planteó por el Grupo 
Socialista y por el Grupo Popular; y por el Grupo Popular, porque en su exposición de 
motivos habla de una enmienda conjunta entre Partido Popular y Partido Socialista.  

 
Entonces…, sí, yo he reconocido que en cinco años sobre este asunto, no lo 

hemos regulado. Pero es que, si usted cree de verdad que tan importante es, ¿por qué 
no ha retraído a este Pleno un borrador de Reglamento para que el resto de grupos 
políticos lo examinemos, lo debatamos, lo conformemos y lo aprobemos? No sé. Yo creo 
que, de verdad, que tampoco cuesta mucho si de verdad tiene esa iniciativa.  

 
Muchas gracias.  
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Neira. Sr. Ocaña, usted, último turno de una 

intervención y cierra el debate.  
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D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Gracias, Sr. Alcalde.  
 
Mire, Sr. Neira, le cuesta…, lo que le cuesta a usted es cumplir lo que exigieron 

en la oposición y cumplir lo que prometieron en sus programas electorales. Eso es lo, 
eso es lo que les cuesta.  

 
Y claro… eh… hoy, y quiero reconocer públicamente y dar todo mi apoyo a mi 

portavoz, que se encuentra hospitalizada por… eh… bueno, pues por…, posiblemente su 
natalidad se puede adelantar, y le doy todo mi apoyo para que salga todo bien.  

 
Esta propuesta viene a colación de que mi portavoz, lógicamente, va a ser 

madre, y conocemos y sabemos que fue exigido por el Grupo Socialista, hace cinco 
años, la aplicación del voto telemático. Es la razón por la que vuelve a estar sobre la 
mesa.  

 
Lo que me parece increíble es ese "buenismo", de nuevo. Ese "buenismo" 

socialista de políticas de igualdad, de políticas feministas, de políticas de natalidad, que 
no se cumplen en este municipio y se deben cumplir.  

 
Y el Partido Popular, que quiere regular el voto telemático, y que quiere que se 

implante cuanto antes y que, en Comisión Informativa, el Sr. Alcalde me reconoce que se 
va a estudiar pero que posiblemente se nos vaya al final de la legislatura, va a votar a 
favor de su enmienda, porque lo que realmente queremos es que se regule el voto 
telemático, que es bueno para todos y es necesario para casos muy extremos.  

 
Por tanto, al final, al final, lo que queda claro es que nuestra intención es que el 

voto es telemático salga adelante. Y también, lo que queda claro es que el Partido 
Socialista exigió en 2015 lo que no ha cumplido durante cinco años y que, si no venimos 
de nuevo al debate del voto telemático, ese voto telemático queda absolutamente en el 
aire.  

 
Nada más. Muchas gracias.  
 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Ocaña. Recojo, en este caso, la enmienda, 

antes de nada, del Grupo Municipal Socialista.  
 
Y le corrijo, Sr. Ocaña: yo, en Comisión Informativa, le comuniqué, no que 

estuviera listo a final de esta legislatura, sino al final de este año.  
 
Tal y como consta en el informe de Intervención, si se hace un Reglamento, se 

tiene que aprobar por Pleno, se tiene que llevar al BOCM, tiene que haber un periodo de 
alegaciones y, por mucho que corramos, lo que dije en la Comisión Informativa es que en 
tres o cuatro meses este Reglamento no estaría listo, que nos iríamos a finales de año, 
no, en este caso, a finales de legislatura.  

 
Créeme, y creo que lo ha dicho el portavoz del Grupo Municipal Socialista, que 

en este grupo también hemos tenido, no en este caso maternidades, pero sí, como ha 
dicho el portavoz, y algo bastante grave que nos ocurrió, que fue el infarto a nuestra 
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Concejala. Lo que le quiero dar a entender es que, en cualquier momento, cualquier 
grupo municipal, además de presentar mociones, puede presentar propuestas. 

 
Es decir, está bien y vemos con buenos ojos que se presenten mociones; pero 

hay algunas mociones que se pueden desarrollar y se pueden proponer. Y a partir de 
ese documento de que se proponga, todos los grupos municipales, trabajarle.  

 
En este caso, ni el Partido Socialista, en 2015, ni el Partido Popular, que 

gobernaba en 2015, lo han hecho.  
 
Vuelvo a insistir, en el guante, en este caso, que lanza el portavoz del Grupo 

Municipal Socialista, para que todos trabajemos. Bien si puede ser por parte de la 
Secretaría, se emita un borrador de esa normativa, porque también le indico que 
tampoco son muchos los ayuntamientos que a día de hoy tienen voto telemático.  

 
Por lo tanto, voy a proponer la enmienda, que se ha dicho, para pasar a su 

votación, que es: 
 
“Instar a los grupos políticos municipales para que, en su conjunto, se redacte 

una normativa que regule de forma detallada los casos en que cabe el uso de este uso, 
la forma de llevarlo a cabo, el sistema para acreditar la identidad del votante y su libertad 
para emitir el voto.” 

 
Si no hay ninguna objeción a esta enmienda, se somete primeramente a votación 

dicha enmienda.  
 
¿Votos a favor? 16. 
 
Y por lo tanto, se incorpora a la moción presentada por el Grupo Municipal 

Popular y, al tener la unanimidad de todos los grupos, se da por aprobada.  
 
 

 
 
 

DÉCIMO.- DACIÓN DE CUENTA DE LOS DECRETOS DE ALCALDÍA DICTADOS 
DURANTE EL MES DE DICIEMBRE DE 2019. 

 
El Sr. Alcalde da cuenta de las Resoluciones de la Alcaldía, adoptadas desde el 2 

al 30 de diciembre de 2019, numeradas desde la 3033/2019 a la 3294/2019, que han 
sido puestas previamente a disposición de los Grupos Políticos. 

 
 
La Corporación se da por enterada. 
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C) ASUNTOS DE URGENCIA 

 
 

 
A continuación y antes de pasar al turno de ruegos y preguntas, de conformidad 

con lo dispuesto en el art. 91.4 del R.O.F.R.J. el Sr. Alcalde preguntó si algún grupo 
político deseaba someter al Pleno la consideración de algún asunto no comprendido en 
el Orden del Día. No habiendo ninguna solicitud se pasó al turno de ruegos y preguntas. 

 

 
 

DÉCIMO PRIMERO.- RUEGOS Y PREGUNTAS  

 

 
Sr. Presidente: Todas las preguntas que se han hecho, bien verbales, bien por 

escrito, se han contestado, excepto una pregunta que iba dirigida por error, en este caso, 
de un auxiliar administrativo. Se la dirigió al Concejal de Políticas Sociales, cuando 
realmente era al Concejal de Obras, que se contestará en el día de mañana.  

 
Todas las demás han sido contestadas y enviadas a los diferentes grupos.  
 
Por lo tanto, empiezan ya a las preguntas de este mes de enero.  
 
Empezamos por el Grupo Municipal Sí se puede, si tiene. Grupo Municipal de 

Ciudadanos. Grupo Municipal de VOX. Grupo Municipal Partido Popular: Sr. Ocaña. 
 
D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Sí, Sr. Alcalde. Gracias. 

Tengo unas cuantas:  
 
La primera, al Concejal que corresponda: me gustaría saber cómo se están 

desarrollando los expedientes de responsabilidad patrimonial, ya que nos ha llegado, por 
parte de vecinos, personas que llevan seis meses sin contestación. Y debemos tener 
claro que la ausencia de contestación tiene, tiene un carácter legal.  

 
Para el Concejal de Deportes: me gustaría preguntarle si hay previsto hacer 

arreglos en el campo de fútbol, sobre todo, detrás de las gradas; que aquello, más que 
parte del polideportivo, es un vertedero; literalmente, es un vertedero. En muchas 
ocasiones, por no civismo de los propios vecinos; pero creo que es necesario hacer una 
actuación urgente en los…, en los campos de fútbol.  

 
Me gustaría también saber, al Concejal que corresponda, cuál es la situación que 

tiene el edificio de la calle Greco 52, antigua Residencia. Y si el Concejal de Seguridad, 
en esta ocasión, nos puede adelantar cómo está el trámite de ese…, de esa propuesta y 
de esa oportunidad que tenía el municipio de acoger a agentes de la Guardia Civil, 
incluidos los de Ciempozuelos; porque hasta hace poco, Ciempozuelos, al parecer, ha 
dado un espacio para los propios guardias civiles, y, por tanto, desconozco, porque en 
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este asunto jamás se han puesto en contacto con la oposición para saber lo que estaban 
tratando. Quiero saber si sigue adelante ese esa oportunidad y ese proyecto del que 
usted habló en el pasado Pleno.  

 
Al Concejal de Educación: Me gustaría saber si ha recibido las quejas pertinentes 

por parte del AMPA sobre la temperatura del edificio en horario escolar: Al parecer hace 
frío. Ha habido quejas. Y también me gustaría saber si se le ha reducido el horario al 
conserje en este centro.  

 
Me gustaría, también, y esto más que una pregunta es un ruego: Me gustaría 

que, en la sección de Web del Ayuntamiento, en el apartado grabación de plenos, faltan 
exactamente, de esta legislatura, dos plenos, el de junio y el de julio. Dos plenos, 
curiosamente, uno el que se celebró como inicio de la legislatura en el Auditorio 
Municipal, y el otro, que es el más relevante, que es en el que se aprueba por…, de 
forma unilateral la subida de salario de los Concejales y del Sr. Alcalde, hasta los 45.000 
euros anuales. Ese Pleno, curiosamente, no está, no está. Es decir, este… eh…, en la 
grabación de plenos del apartado Web comienza, supuestamente, la legislatura en 
septiembre, cosa que es incierta: Comienza en junio y en el mes de julio hubo un Pleno 
extraordinario, en el que se habilitó de forma unilateral el aumento de sueldos del Sr. 
Alcalde y sus Concejales.  

 
Me gustaría, se lo digo y se lo tramito al Concejal de Nuevas Tecnologías, que lo 

publique porque yo estuve presente y se estuvo grabando. Por tanto, no sé si ha sido un 
descuido sin intención o directamente se les ha olvidado. ¿Se les ha olvidado? No, 
porque, además, fue el Sr. Alejo, de Unid@s Ponemos, quien en una Comisión 
Informativa, y están en las actas del mes de octubre, se le exigió también que se le 
subieran esos dos plenos que no están en grabación de plenos. Seguramente, haya sido 
una casualidad.  

 
Respecto al Concejal de Seguridad: Me gustaría, en primer lugar, disculparme 

públicamente porque mi portavoz era quién iba a acudir a la reunión que usted hizo ayer 
con la Policía Local y con Guardia Civil y, por causa de su hospitalización, no pudo 
asistir.  

 
Eso en primer lugar, y en segundo lugar: Me gustaría que nos comentara las 

conclusiones que se llevaron a cabo ayer, en dicha reunión, a la que nos disculpamos 
por no poder asistir.  

 
Y en último lugar, pues a la Concejal de Comercio: Me gustaría comentarle algo, 

pero antes que nada, me gustaría poner en antecedentes un caso que ha sido bastante 
escabroso durante este mes de enero. 

 
En primer lugar, le felicito Sr. Alcalde, por el premio que usted ha recibido y que 

le ha tocado y que agradezco, y bueno, esto son cosas del azar, por supuesto. Lo que 
pasa es que usted, durante el mes de enero, ha dado más versiones que el Sr. Ávalos. 
Se conoce que han hecho política en el mismo lugar. Mire, Sr. Alcalde: el día 5 de 
diciembre, esto es público, pueden entrar en la web todos los vecinos de San Martín de 
la Vega, el día 5 de diciembre se publica toda la campaña de Navidad para el comercio 
local, en el que se sortea un viaje mágico a Disney. Y se dice textualmente que el 
Ayuntamiento hace acciones que organiza el propio Ayuntamiento, que organiza el 



  

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Plaza de la Constitución, 1, San Martín de la Vega. 28330 (Madrid). Tfno. 918946111. Fax: 918947107 

propio Ayuntamiento, con su cartelería, su cartel del viaje. Y dice textualmente que 
organiza el propio Ayuntamiento. 

 
Bien, pues entre las colaboraciones, supuestamente, que ustedes dicen que hay, 

el 8 de enero se celebra el sorteo. El agraciado es el Sr. Alcalde, y el día 9 de enero 
usted dice que acepta ese viaje porque le ha tocado. Perfecto, perfecto; le ha tocado. Y 
el 9 de enero, usted dice que “desde que tengo uso de razón, he venido participando en 
todas y cada una de las actividades que se han organizado en este Ayuntamiento”; 9 de 
enero; declaraciones de usted en el Zigzag, ¿vale? 5 de diciembre de 2019, en la Web 
municipal, abierta, sigue estando en abierta, dice el Ayuntamiento que organiza ese 
sorteo de Disney. El día 8 le toca. El día 9 declara que siempre ha participado en los 
concursos que ha organizado este Ayuntamiento. El día 10 de enero le invita la Cadena 
SER a su estudio y se ratifica de que el premio le ha tocado y se le va a quedar; y, 
además, dice que aprovecha para matizar que el concurso no es del Ayuntamiento. 
¡Ojo!, 10 de enero. El día 9 de enero dijo usted en Zigzag: “desde que tengo uso de 
razón he venido participando en todas y cada una de las actividades que se han 
organizado en este Ayuntamiento”. El 9 de enero. El 10 de enero, matizo “el concurso no 
es del Ayuntamiento”. Un día después. No sabemos qué pasó del día 9 al día 10 de 
enero. Pero, es que el día 13 de enero, en la misma publicación de la revista Zigzag, 13 
de enero, en el que dice que se quedará el viaje a Disneyland, aunque no lo disfrutará 
personalmente. Dice que, “cuando no hay dinero público de por medio, ¿por qué no voy 
a participar en este concurso?”  

 
Esa es la justificación por la cual usted se va a quedar el premio, el cual le ha 

tocado, perfectamente, y en el cual salió su papeleta en este salón de plenos con una 
mano inocente. Y salió y yo le felicito.  

 
Pero, es que el 21 de enero, hay una publicación de los propios comercios que 

dice, y que se publica también en Zig Zag, en el que argumenta: “También recuerdan los 
comercios que tanto éste como los anteriores Gobiernos, han colaborado en las 
campañas de Navidad con dinero destinado a este fin.” Una afirmación que contradice 
las declaraciones de Martínez, que aseguró en Telemadrid que no hay dinero público de 
por medio. Eso es el 21 de enero. Es decir, o mienten los comercios, o miente Zig Zag, o 
miente usted.  

 
El 27 de enero, hace nada, actúa, por fin, la Concejal de Comercio, en la misma 

publicación y en el mismo medio de comunicación, en el cual afirma: “No tengo bases del 
concurso porque el concurso no es del Ayuntamiento. No es una acción organizada por 
este consistorio, sino por medio centenar de comercios, a los que atribuye la 
responsabilidad de la organización y normativa de la campaña”.  

 
Fíjense todo lo que ha pasado del día 5 de diciembre al día 27 de enero: desde la 

publicación de que el Ayuntamiento organiza el concurso hasta la ratificación de que, el 
27 de enero, no tenemos nada que ver con el concurso.  

 
Acaban diciéndome, en Comisión Informativa, que lo único que hizo el 

Ayuntamiento fue colaborar, colaborar en los medios municipales para el anuncio de este 
concurso y en dejar el Pleno municipal para que se haga el sorteo con una mano 
inocente.  
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Yo le pregunté si las cartillas de los sellos, para hacer ese sorteo, también lo 
ponían los comercios; a lo que usted me contestó, Sr. Alcalde, que no, que eso lo ha 
puesto el Ayuntamiento.  

 
Y la pregunta, después de toda la exposición, es muy fácil: Son dos. La primera: 

si el Ayuntamiento era colaborador, ¿ha pagado las cartillas de este concurso?  
 
Y la segunda sería: ¿Es verdad que la Concejala recogió el dinero en mano de 

los comercios participantes?  
 
No hay más preguntas. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Ocaña.  
 
Voy a empezar por el final, porque creo que le interesa mucho el tema y se le ha 

olvidado a alguien que puede mentir, que es usted.  
 
Aquí, ha dicho que pueden mentir Zig Zag, que puede mentir el Alcalde, que 

puede mentir la Cadena SER, que puede mentir la Concejala, pero se le ha olvidado que 
quien puede mentir es usted.  

 
Hace referencia y alusión a la Comisión Informativa del pasado miércoles, 

Comisión Informativa que se celebró el 22 de enero, y cuya respuesta de la Concejala de 
Comercio le hizo a su grupo municipal el 20 de enero, dos días antes. Como 
comprenderá, Sr. Ocaña, si ustedes no leen las contestaciones que hace este grupo 
municipal, pues tampoco va a ser nuestro problema.  

 
Queda muy bien decir lo que preguntan, pero no luego publicar lo que se 

responde. Y le dice la Concejala lo siguiente: “En contestación a su escrito de fecha 14 
de enero, y número de registro de entrada 2020/282, en el que solicita varias cuestiones, 
en relación al concurso que ha sido llevado a cabo estas Navidades, le comunicó lo 
siguiente: El Ayuntamiento de San Martín de la Vega no tiene las bases del concurso al 
que hace referencia en su escrito, al no ser una acción organizada por este consistorio. 
Igualmente, le informo que no existe partida presupuestaria para tal fin, al no ser un 
premio que abone directamente este Ayuntamiento”. 

 
Como comprenderá, si este concurso-sorteo lo hacen los comerciantes, tendrán 

que ser los comerciantes, y no este Ayuntamiento, quien disponga de dichas bases. 
Porque cuando este Ayuntamiento hace y organiza directamente un concurso, hace sus 
correspondientes bases fiscalizadas por la Intervención municipal y aprobadas en Junta 
de Gobierno.  

 
La contestación que le daba la Concejala seguía con lo siguiente: “Dicho 

concurso fue organizado y llevado a cabo por varios comerciantes de la localidad, en el 
que, como Concejala de Comercio, he colaborado en todo aquello que he visto necesario 
y/o me han solicitado los propios comerciantes, con el fin de agilizar y centralizar dicha 
campaña.  

 
La colaboración ha consistido en la cesión de espacios municipales y la 

publicidad y difusión de dicha campaña.  
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Tercero: En cuanto a la nota aclaratoria, ya he informado en varios medios que el 

Ayuntamiento ha colaborado, como viene siendo habitual, en distintas campañas de 
apoyo al comercio local, siendo la responsabilidad de la organización y normativa de la 
campaña los gerentes de los comercios locales”.  

 
Pero, Sr. Ocaña, como usted, le preocupa mucho si el premio valorado de 850 

euros, si no recuerdo mal, porque también le informo que no lo he cobrado, Sr. Ocaña, ni 
lo he disfrutado, también se lo comunico; le insisto y vuelvo a insistir, cada palabra que 
suscribe usted, y que espero que estén entrecomilladas, de esos medios de 
comunicación, donde insisto que el viaje no ha sido pagado, ni por un céntimo, por el 
Ayuntamiento de San Martín de la Vega. 

 
Y le declaro, y lo haré público cuando corresponda, porque hoy la Intervención 

municipal ha emitido el informe correspondiente donde, con la legislación aplicable, dice 
lo siguiente. “De acuerdo con el artículo 6 de la Orden E3565 de 2008, del 3 de 
diciembre, la aplicación presupuestaria, cuya expresión cifrada constituye el crédito 
presupuestario, vendrá definida, al menos, por la conjunción de las clasificaciones por 
programas y económicos, en el nivel de grupo de programa o programas, y concepto de 
subconcepto, respectivamente”.  

 
Quiero decir que antes de proceder a este informe, el Grupo Municipal del Partido 

Popular ya lo tiene a su disposición. Otra cosa es que lo haya abierto o no.  
 
“Considerando que los gastos del concurso de la campaña de potenciación del 

comercio local de estas Navidades, a los que se refiere el Grupo Municipal del Partido 
Popular, deberían disputarse a los grupos de programas 430, Administración General de 
Comercio, Turismo, y Pequeñas y Medianas Empresas, o 431, Comercio de la política de 
gasto, Política de gasto, Comercio, Turismo, y Pequeñas y Medianas Empresas, se ha 
efectuado consulta en el sistema de información contable de las obligaciones 
reconocidas en referidos grupos de programas, en el periodo comprendido entre el 1 de 
diciembre de 2019 y fecha actual, constatándose lo siguiente:  

 
Una factura por importe de 200 euros; una factura por importe de 393,25; una 

factura por importe de 60; una factura por importe de 170; una factura por importe 35, 32; 
otra factura por porte 11,95 y otra factura por 108,90. No costando ninguna factura 
emitida por importe de 850 y concepto viaje a Disneyland.  

 
En el ejercicio 2020, el periodo comprendido entre el 1 de enero del 2020 y el 29 

enero del 2020, en el ejercicio Presupuestario 2020, no consta que se haya efectuado, a 
fecha actual, acto administrativo de reconocimiento de obligaciones en aplicaciones 
presupuestarias de la política del Gasto, Comercio, Turismo, Pequeñas y Medianas 
Empresas. Habiéndose efectuado exclusivamente las siguientes retenciones de créditos, 
cuyos conceptos no devienen de la celebración de un concurso para la potenciación del 
comercio de Navidad, y las facturas, que no son facturas, sino retenciones de crédito, 
son por importe de 100 euros, 935,33 y 179,08.  

 
Es todo cuanto procede informar, salvo error u omisión involuntarios.  
 
Firmado: la interventora municipal”.  
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Por lo tanto, Sr. Ocaña, me vuelvo a…, vuelvo a hacer mías esas palabras, 

donde digo y donde expongo y donde diré y donde expondré, que el viaje a Disney ha 
sido pagado íntegramente por los comercios de la localidad.  

 
En cuanto a las siguientes preguntas que usted hace, y antes de que conteste 

cada Concejal y/o Concejala, yo sí le voy a contestar algunas porque tengo, pues, 
información de primera mano.  

 
Dice usted que la parte trasera de las gradas del campo municipal de fútbol es un 

vertedero y que hay que arreglarlo. Pues le lanzó aquí, para que exija a la Comunidad de 
Madrid que, de una vez por todas, desde el año 2015, construya el campo municipal de 
fútbol; que como bien sabrá y usted ha estado de Concejal en este Ayuntamiento, se 
tendrá que haber enterado, que se ha aprobado el alta, en el año 2015, de un campo 
municipal de fútbol 7, y que estamos en el año 2020 y la Comunidad de Madrid ni 
siquiera ha redactado el proyecto.  

 
Por lo tanto, la parte trasera de las gradas, que usted hace referencia, se podrán 

limpiar y solucionar cuando la Comunidad de Madrid construya el campo de fútbol 
municipal 7, porque desaparecerá todo el terreno, al que usted hace referencia.  

 
 
Sr. Ocaña, estoy respondiendo; yo creo que he demostrado tranquilidad cuando 

usted ha contestado. Como comprenderá, esto no es un debate. Si no le gusta la 
respuesta sabe lo que tiene que hacer, señor. Sobre todo, respeto como le ha respetado 
este grupo.  

 
Dice usted que qué va a pasar con el edificio de la calle Greco número 52, y que 

Ciempozuelos ha cedido un espacio a la Guardia Civil. Ciempozuelos, y no es 
Ciempozuelos es el Gobierno de la Comunidad de Madrid, parece ser que ha cedido 
cuantas viviendas, pisos del IVIMA a guardias civiles en activo. Y le vuelvo a decir, más o 
menos, lo que le he dicho en la anterior respuesta: Sr. Ocaña, léase usted los asuntos 
que vienen al Orden del Día.  

 
Acabamos de aprobar una modificación presupuestaria donde se invierten 52.000 

euros, y lo ha dicho tanto la Concejala de Hacienda, como el Concejal de Seguridad, 
para la reforma de un edificio conjunto de Policía y Guardia Civil, en la calle del Greco 
número 52. Por lo tanto, está muy bien que diga que vamos a destinar X dinero a fiestas, 
pero en dicho expediente se van a destinar 52.000 euros a la reforma del edificio ubicado 
en la calle del Greco número 52. Edificio Policía/Guardia Civil.  

 
En cuanto a las quejas de educación, quejas de temperatura. Las quejas que se 

han producido en el colegio San Marcos, al menos las que han llegado a este Equipo de 
Gobierno, se sucedieron tras las vacaciones de Navidad. El conserje dio la calefacción 
un día antes, siendo día festivo, pero parece ser que con las bajas temperaturas que 
estaban haciendo, había algunas clases, en este caso, que tenían más frío o más 
humedad de lo debido. Son las únicas quejas que han llegado, en este caso, tanto por la 
dirección, como de madres y profesoras del centro. Cuestión que en 48 horas se 
solucionó, porque el día que llegaron las quejas se aumentó los grados de la calefacción.  
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En cuanto a que si se ha cambiado el horario del conserje, le comento que se ha 
hecho una reestructuración, a petición de la directora del centro del colegio San Marcos.  

 
En cuanto a qué ha pasado con el vídeo que no está colgado, lo revisaremos; 

porque si no está colgado, imagino que hubiera algún problema técnico. Pero también le 
recuerdo que usted, Sr. Ocaña, que tiene mucha experiencia en esto, en el que dice que 
se ha perdido casualmente, el Pleno donde el Alcalde se subió a 45.000 euros el sueldo, 
le tengo que decir que no, que es a 44.000. Y que no obstante, independientemente, 
independientemente de que se haya perdido, independientemente de que haya perdido 
dicha grabación, debo reconocerle, Sr. Ocaña, que a lo mejor tampoco le interesa que se 
demuestre que usted ha pasado de cobrar 200 euros a 450, a 450 por venir una vez a 
este Pleno. Sr. Ocaña. 

 
Pues sí, vuelvo a decirle que si es con su voto en contra, a lo mejor, lo que 

tendría que decir es rechazo esta subida de sueldo y se la cedo, en este caso, al 
Ayuntamiento. Pero vino usted, voto en contra, pero al día siguiente había algunos 
Concejales diciendo que qué número de cuenta tendrían que dar para que le ingresaran 
su asignación como Concejal; al día siguiente de aprobarlo, Sr. Ocaña.  

 
 
En cuanto a las siguientes preguntas que ha hecho de seguridad, le contestará el 

Concejal y, las preguntas que ha hecho de expedientes de responsabilidad patrimonial, 
le contestará también el Concejal.  

 
 
Dª Sonia Azuara Sereno: (Grupo Municipal Socialista): Pues, buenas tardes de 

nuevo a todos. 
 
Pues siento reiterarme en lo mismo que acaba de afirmar el Sr. Alcalde. Pero si 

se leyese usted los expedientes que vienen a Pleno, no tendría que preguntarme por qué 
se está haciendo con los expedientes de responsabilidad patrimonial.  

 
En el expediente de reconocimiento extrajudicial, hay un informe de Intervención 

en el que habla de un contrato menor, que se ha formalizado con una técnico-jurídico, y 
en el que hay una memoria de la Concejala que le está contestando, en la que explica 
por qué motivo se realiza ese contrato menor.  

 
Paso a leer exactamente lo que dice el informe de Intervención, al que usted ha 

tenido acceso, y que veo, pues eso, que no ha leído. En la memoria suscrita por la Sra. 
Concejal consta que, “con este contrato menor, no se pretende materializar una 
actuación previsible o prevista, todo lo contrario, sino resolver una necesidad puntual no 
prevista, tanto en cuanto se cubren las plazas de los siguientes puestos vacantes:  

 
Viceintervención. Actualmente en tramitación la solicitud de revocación y acceso 

a quedar vacante”.  
 
Puedo adelantar que creo que, en torno al mes de marzo, el concurso estará 

resuelto y sabremos si se puede incorporar definitivamente una plaza de 
Viceintervención definitiva en nuestro Ayuntamiento.  
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Técnico-jurídico de la Administración General. En este informe, yo decía: 
“Actualmente en tramitación el proceso selectivo, si bien no se ha previsto fecha de inicio 
de las pruebas”.  

 
Fíjese si el informe es antiguo, que usted tiene acceso a las Juntas de Gobierno 

Local… eh… Puedo adelantar que ese técnico-jurídico se incorporará a este 
Ayuntamiento el próximo día 4 de febrero.  

 
Y además, añado en ese informe: “Técnico-jurídico Administración General, 

Urbanismo, próximo a ser incluido en la oferta de empleo público”. Oferta de empleo 
público que ya está aprobada. “Siendo los recursos propios de este Ayuntamiento 
incapaces de asumir por sí mismos las competencias, tareas asignadas a estos puestos, 
resulta aconsejable disponer de este servicio externo de apoyo, asesoramiento, de forma 
temporal, hasta que se cubran las plazas descritas por los procedimientos legalmente 
aplicables, para cubrir la adecuada prestación de las competencias municipales”.  

 
Este informe se emite para poder realizar este contrato menor de una duración 

de seis meses y poder desbloquear los expedientes de responsabilidad patrimonial que 
están pendientes.  

 
Me hace otra vez, con ese "buenismo" que nos caracteriza a todos los miembros 

del Partido Socialista, decir que, si ustedes no hubiesen amortizado una plaza de 
técnico-jurídico de la Administración General, posiblemente no estaríamos en esta 
situación.  

 
Gracias.  
 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Azuara. ¿Alguna respuesta más? Sr. Neira.  
 
D. Sergio Neira Nieto. (Grupo Municipal Socialista): Buenas tardes, de nuevo.  
 
Sí. Yo tenía dos cuestiones. La primera de ellas que es referente al edificio de la 

calle Greco, 52, la antigua Residencia Municipal. Ya le ha contestado el Sr. Alcalde; pero 
sí me gustaría recalcar que hombre…, que ya molesta un poco el victimismo de que “es 
que somos la oposición y es que no nos decís nada.” 

 
Sr. Ocaña, si precisamente lo que ha preguntado hoy aparecía en un expediente 

del Pleno, aparecía en un expediente del Pleno. Yo entiendo que cueste mucho trabajo 
desarrollar un borrador de Reglamento… Vale, sí, lo entiendo… Pero hombre…, 
revisarse los expedientes que usted vota… 

 
Sr. Presidente: Sr. Ocaña. Ya le he dicho tres veces que por lo menos respete 

como se le ha respetado desde este lado. Sr. Ocaña… 
 
D. Sergio Neira Nieto. (Grupo Municipal Socialista): Revisarse los expedientes 

que usted vota en el Pleno, y que aparece una partida concreta para Edificios de 
Seguridad y cuál va a ser su destino... Pues, hombre… Me parece, cuanto menos, 
cuanto menos vergonzoso. Eso, por un lado.  
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Por otro, referente a la reunión que se mantuvo ayer, a la que asistió Guardia 
Civil, Policía Local, este Concejal, el Concejal de Ciudadanos.  

 
Antes de nada, quiero que transmita, también en nombre de Grupo Socialista, a 

la Sra. Romero, pues que le vaya todo bien y que por nuestra parte no hay ningún 
inconveniente en que aquellos Concejales o Portavoces, como también le he indicado al 
Sr. Vega, que no pudieron asistir a reunión de ayer, si consideran, tienen interés en 
mantener una reunión en cualquier otra fecha, por nuestra parte, estamos a su 
disposición.  

 
El sentido de la reunión celebrada ayer, que, como digo, asistieron 

representantes de Guardia Civil y de Policía Local, era, evidentemente, los incidentes 
que se han venido produciendo en el barrio de Santa Elena, o primordialmente ese era el 
asunto. 

 
En esta reunión comentamos lo tratado en la reunión que se mantuvo con la 

Delegación del Gobierno en el pasado mes de noviembre. Una reunión en la que 
manifestamos nuestra preocupación. Incidimos en la necesidad de prestar especial 
atención a estos hechos, que se ha observado que han dejado de ser puntuales y que en 
ningún caso son aceptables.  

 
En esta reunión, más allá de establecer los operativos que se pusieron en 

marcha desde entonces, y que, aún hoy, se continúan estableciendo y que 
próximamente serán también reforzados por Guardia Civil, como hoy mismo, esta 
mañana, me ha transmitido, a través de una llamada de la Delegación de Gobierno, se 
nos autorizó la instalación de cámaras de seguridad, que ha sido hoy aprobada mediante 
un paquete de inversiones, sin su apoyo.  

 
Y también se nos comunicó la próxima incorporación de nuevos efectivos de 

Guardia Civil, que finalmente ascenderán a 13 efectivos, más tres alumnos de la 
Academia de Guardia Civil, que tienen la previsión de incorporarse a mediados de 
marzo.  

 
Sí me gustaría indicar, también, que el hecho de que se incorporen 13 nuevos 

efectivos y tres alumnos de la Guardia Civil no es algo habitual. Es, obviamente, yo doy 
mi perspectiva, mi opinión: es consecuencia de la insistencia que hemos mantenido 
estos años, de la motivación, de necesidades, que creo que todos conocemos, que 
hemos manifestado, tanto a Delegación de Gobierno, como al Ministerio del Interior. Y, 
por supuesto, también, hemos mantenido y hemos continuado exigiendo que San Martín 
de la Vega precisa de un puesto principal de la Guardia Civil, y así como recuperar la 
apertura del cuartel las 24 horas. 

 
En la actualidad, desde el año 2015, el cuartel, a partir de las 10 de la noche, 

aproximadamente, cierra por las noches. No hay ningún efectivo en el cuartel, aunque 
tienen establecida, al menos, una patrulla en las calles, siempre y cuando no tienen que 
atender avisos de otros municipios, como en ocasiones son reclamados. 

 
También se comentó a este respecto que hay un equipo de Policía Judicial 

destinado exclusivamente a la investigación de los de los hechos ocurridos; que se 
mantienen dos líneas de investigación; que conocen las causas de estos hechos, de las 
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cuales creo que únicamente puedo decir que no son casuales. Y esperamos que más 
pronto que tarde logren los primeros resultados.  

 
Como no puede ser de otra manera, desde el Ayuntamiento, hemos ofrecido 

nuestra total colaboración para cualquier tipo de información que se precise. 
 
También se comentó, en esa reunión, se informó que durante estos meses 

hemos mantenido diversos encuentros con vecinos afectados, con presidentes de 
comunidades de la zona, con administradores de fincas, con el fin de mantener una 
constante colaboración y un diálogo entre Ayuntamiento, Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad y los propios vecinos, a quienes, por cierto, me gustaría agradecer su especial 
disposición, ya que en su inmensa mayoría han mostrado una total colaboración. 

 
Esa reunión, evidentemente, fue convocada porque entendemos totalmente la 

preocupación existente y porque las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad trabajan para 
tratar de evitar que estos hechos se sigan produciendo. Y yo quiero ser totalmente 
sincero: No es fácil, no es fácil, pero yo respondo, respondo por la Guardia Civil y por la 
Policía Local, que hacen todo lo posible. Sirva de ejemplo, sirva de ejemplo, eh, porque 
en un escrito que hemos, que hemos recibido, se nos pedía, por ejemplo, también, la 
eliminación de determinados focos delincuenciales que, al final, yo confío que todo 
trabajo, vamos a decir, tiene su resultado, tiene su recompensa. El pasado mes de 
diciembre se detuvieron a cinco personas por delitos por daños contra el patrimonio, por 
la quema intencionada de contenedores. En el mes de octubre, se detuvieron a tres 
personas por delitos de organización criminal, por robo con fuerza en las cosas, por 
sustracción de vehículos, por falsificación documental, contra la salud pública y 
defraudación. O, en el pasado mes de mayo, se detuvieron a 13 personas por delitos de 
robo con fuerza en las cosas, contra la salud pública, defraudación de fluido eléctrico y 
grupo criminar, criminal, perdón. Es más, en este caso concreto, en esta operación, si no 
recuerdo mal, al menos una de las detenciones se produjo en el propio barrio de Santa 
Elena.  

 
Y también incido en que estas detenciones también están unidas unas con las 

otras porque, si no todos, en su mayoría, eran las mismas personas.  
 
¿Qué quiero decir con esto? Que si bien, el trabajo que se está realizando podrá 

dar sus mejores frutos o no; creo -y esto es una opinión particular-, que lo que falta 
también es el paso siguiente. Y el paso siguiente es que todas, a todas estas personas a 
las que se les detiene por delitos reiterados, a los pocos días se les deja en libertad con 
cargos a la espera de un juicio que, precisamente, no son rápidos.  

 
Por tanto, por un lado, intentamos, o se intenta, por las Fuerzas y Cuerpos de 

Seguridad, realizar todo el trabajo posible, para lo cual, repito, se han establecido 
diversos operativos; pero, evidentemente, si la respuesta judicial no es la que a todos 
nos gustaría o no es la que todos esperamos, al final, parece que todo ese trabajo cae 
en saco roto, lo cual, por un lado, creo que no nos debe desanimar, sino que debemos, 
debemos insistir.  

 
Por tanto, ese fue, ese fue el sentido la reunión. Mañana tengo otra reunión con 

varios vecinos y yo puedo, desde luego, como se manifestó en la reunión, y, si el Sr. 
Pareja cree que me he equivocado en algo, que me corrija, desde las Fuerzas y Cuerpos 
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de Seguridad se va a seguir trabajando intensamente. No se van a escatimar en 
esfuerzos. Y, por supuesto, todas aquellas personas que quieran colaborar de un modo u 
otro, estamos a su disposición y serán bienvenidos.  

 
Muchas gracias.  
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Neira.  
 
Finaliza, en este caso, el Pleno ordinario correspondiente al mes de enero.  
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